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Feira celebra 
três anos 
com edição 
especial 
neste 
domingo
P . 10

ENTREVISTA
Presidente do CMDM 
fala sobre o números da 
violência contra a mulher 
p.9

ARTE NA PRAÇA

Venda de 49% das ações do DAEV tem 
data para acontecer: 7 de novembro

Quase duas
mulheres são 
agredidas por 
dia em Valinhos

EXCLUSIVO

■ Atual gestão ignora apelo e marca licitação para venda das ações há menos de dois meses do final do mandato 
gerando grande polêmica. Empresa vencedora terá a concessão dos serviços de água e esgotos por 35 anos. Página 7

Valinhos decreta 
ponto facultativo 
no Dia do Servidor 
Público
■ No Dia do Servidor Público, 
comemorado na próxima 
segunda-feira, dia 28, a Prefeitura 
decretou ponto facultativo nas 
repartições públicas municipais. 
Apenas serviços essenciais irão 
funcionar.  Página 8

FEAV irá sediar 
Projeto para 
ajudar pessoas que 
sofrem de AVC
■ A FEAV irá sediar o projeto SOS 
AVC Valinhos, idealizado por Paulo 
Sérgio Paschoal O projeto visa 
criar um espaço com uma equipe 
multidisciplinar para oferecer 
ajuda às pessoas que sobreviveram 
a um AVC. Página 14

Denúncia eleitoreira 
contra Franklin é 
arquivada por 
falta de provas 

PSC-Saúde terá 
Hospital Galileo 
como hospital 
referência 

POLÊMICA 

■ A Câmara Municipal de 
Valinhos arquivou, por falta de 
consistência e provas, a denúncia 
contra Franklin (PL) protocolada 
na Câmara Municipal no dia 1º de 
outubro, às vésperas das eleições. 
Página 4

■A partir de 1º de novembro,  o 
Hospital Galileo será o novo 
hospital de referência do PSC-
Saúde. O hospital irá realizar 
todos os tipos de atendimento, 
incluindo urgência, emergência e 
internações, Página 12

HALLOWEEN
Corrida ‘Gostosuras e 
Travesuras’ acontece 

neste sábado
p.16

Com exclusividade a Folha de 
Valinhos mostra os números 
da Violência Doméstica em 
Valinhos que constam de Relatório 
elaborado pelo Conselho Municipal 
dos Direitos da Mulher e mostram 
que o município precisa de um 
plano urgente contra a violência 
de gênero. Páginas 5 e 6
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ACERVO  FOLHA DE VALINHOS

HOJE (26. OUTUBRO)
Sol com muitas nuvens 
durante o dia e períodos 
de céu nublado. Noite com 
muitas nuvens.  
Máx. 27ºC Mín. 19ºC

DOMINGO (27. OUTUBRO)
Sol com muitas nuvens 
durante o dia e períodos 
de céu nublado. Noite com 
muitas nuvens.  
Máx. 24ºC Mín.18ºC 

SEGUNDA (28. OUTUBRO)
Céu nublado com 
possibilidade de garoa 
de manhã. À tarde o sol 
aparece, com pancadas de 
chuva. Tempo firma à noite.  
Máx. 26ºC Mín. 16ºC

L APOIO DO GOVERNADOR Em evento realizado esta semana 
na cidade de Sumaré e que contou com a presença do governador 
de São Paulo, Tarcisio de Freitas (Republicanos) o prefeito eleito de 
Valinhos Franklin (PL) fez questão de estar presente para agradecer 
pessoalmente o governador pelo apoio recebido durante sua campanha 
eleitoral. Durante o evento o governador disse: “As lideranças da Região 
Metropolitana de Campinas estão aqui. Eu agradeço a cada prefeito, a 
cada vereador, a cada deputado.  Isso significa alguma coisa. Sabe o que 
significa? Que aqui vai ter parceria”. 

L ARMAÇÃO ELEITORAL Faltava exatamente uma semana para as 
eleições municipais do dia 6 de outubro. E como sempre acontecesse 
nesses momentos tensos da campanha, alguém no ‘front’ de batalha do 
adversário teve a brilhante ideia de criar um ‘factóide político eleitoral’, 
numa tentativa desesperada de reverter a tendência apontada pelas 
pesquisas leitorais, onde Franklin aparecia sempre na frente dos demais 
candidatos.

L ARMAÇÃO ELEITORAL 2  Mas não bastava uma ‘brilhante ideia’ na 
mente. Era preciso também um laranja que pudesse fazer o “serviço sujo’ 
às vespera das eleições. Eis que então entra em cena Rodrigo Romão, uma 
figura conhecida dos bastidores politicos da cidade e que foi candidato 
a vereador pelo PRD, da coligação “Segurança para Seguir Mudando”, 
que tinha a prefeita Lucimara Godoy (PSD) como candidata à reeleição e 
o presidente da Câmara Rodrigo Toloi (MDB) como seu vice. Romão teve 
impressionantes 37 votos na apuração final da eleição. 

L ARMAÇÃO ELEITORAL 3 Mas não bastava uma ‘brilhante ideia’ 
— orquestrada no nervosismo de um comitê político eleitoral e de um 
laranja disposto ao trabalho sujo. Era preciso também um palco para que a 
denúncia pudesse ecoar bem alto e trazer prejuízos eleitorais ao oponente. 
O palco escolhido foi o Plenário da Câmara Municipal, no dia 1º de outubro. 
Durante aquela sessão, um documento — denúncia — protocolado pelo tal 
de Romão, repleto de fatos inverídicos e com provas descontextualizadas, 
foi lido em sessão pelo presidente da Câmara, Rodrigo Toloi.

L ARMAÇÃO ELEITORAL 4 Mas não bastava apenas uma ‘brilhante 
ideia’, um laranja disposto ao trabalho sujo e um palco para fazer o 
estardalhaço às vésperas da campanha. Era preciso que a ‘denúncia’ fosse 
reverberada entre alguns meios de comunicação ligados à campanha 
da coligação ‘Segurança para seguir mudando’ e suas redes sociais. No 
marketing eleitoral, aprendemos que uma ação assim deve ser levada a 
cabo se ela tiver consistência — Pablo Marçal que o diga em São Paulo 
com o laudo falso. O fato só gerou mais revolta entre os apoiadores da 
campanha de Franklin, e o resultado é indiscutível.

L ARMAÇÃO ELEITORAL 4 O fim da história aconteceu também em 
uma sessão da Câmara, na última terça-feira, dia 22, quando a ‘denúncia’ 
do tal de Romão acabou sendo arquivada por falta de provas. Desde 
que a denúncia foi apresentada, a defesa de Franklin reforçou que se 
tratava de uma tentativa de difamação de caráter claramente eleitoreiro, 
buscando afetar a imagem do candidato durante a campanha para as 
eleições municipais de 2024. Agora começa o ato 2 da armação: Franklin 
disse que buscará a Justiça para responsabilizar Rodrigo Romão pela 
atitude eleitoreira e irresponsável.

L AGENDADA Ao que tudo indica, a atual gestão não vai arredar o pé do 
desejo de vender os 49% das ações do Departamento de Águas e Esgotos 
de Valinhos (DAEV) S/A. A licitação já foi marcada e vai acontecer no dia 
7 de novembro, menos de dois meses antes do final do atual governo. No 
dia 11 de novembro, deve ser anunciada a empresa que irá ser responsável 
pelo aporte financeiro no DAEV S/A e que se responsabilizará pelos 
serviços de água e esgoto de Valinhos por 35 anos.

L DIVIDA DO SÉCULO Esta semana, a questão da venda do DAEV-S/A 
veio à tona, com a imprensa divulgando o agendamento da licitação para 
a venda das ações. Em matéria veiculada no jornal da EPTV, o Chefe de 
Gabinete da prefeita Lucimara Godoy (PSD) apresentou os argumentos que 
levaram a administração a tomar esta medida, dentre eles a chamada Dívida 
do Século — obra de captação de água do Rio Atibaia, hoje, segundo ele, 
em R$ 260 milhões. Detalhe: a dívida foi contraída na gestão do ex-prefeito 
Marcos José da Silva (MDB) em 1992. Apenas para lembrar, o ex-prefeito 
Marcos esteve no palanque da prefeita durante a campanha eleitoral.

MEMÓRIA HISTÓRICA 
Nossa Memória Histórica desta semana é uma homenagem aos 51 anos do Recanto 
dos Velhinhos de Valinhos, que serão comemorados no próximo dia 30. A entidade foi 
fundada no dia 30 de outubro de 1973, e, para homenagear todos os seus dirigentes, 
estamos publicando uma imagem do dia 14 de março de 1992, quando foi eleita a 
diretoria composta por: Paulo Ferreira (presidente), Antonio Valter Canisella (vice-presidente), 
Carlos Bonomi Neto (diretor de obras e patrimônio), Romildo de Souza Baia (secretário geral), Orlando Guirardello 
Sobrinho (primeiro secretário), Elso Aparecido Previtale (segundo secretário), Ruth Busatto (tesoureira geral), 
Norma Pontes Borin (primeira tesoureira), Osvaldo Oliveira (segundo tesoureiro), Antonio Fernando Salles Pupo, 
Dr. Luis de Almeida e Milton Jair Canisella (conselheiros fiscais), Valdecy Paderes, José Carlos Garcia e Valdemar 
Pera (suplentes do conselho fiscal). Período de 14/03/1992 a 25/03/1994. No detalhe, dois ex-presidentes: 
Valdemar Pera e Paulo Ferreira.

é o número de ocorrências 
de Violência Contra a Mulher 
registradas na Delegacia 
da Mulher e no Plantão da 
delegacia de Valinhos entre 
janeiro e junho de 2023

49%
esse é o percentual de 
ações do Departamento 
de Águas e Esgotos de Va-
linhos – DAEV S/A que a 
atual gestão colocou a ven-
da em leilão que acontece 
no dia 7 de novembro

350 

181  
s e r v i d o re s  p ú b l i co s 
m u n i c i p a i s  f o r a m 
homenageados na última 
quarta-feira, dia 23, por 
terem completados 25 anos 
de serviços públicos dentro 
das comemorações do Dia 
do Servidor Público, que 
acontecerá no dia 28 

Com a realização de sete palestras 
Valinhos celebra 21 anos da semana

Aconteceu na última quinta-fei-
ra, dia 24, a abertura da 21ª Sema-
na Espírita de Valinhos, que acon-
tece até o dia 31 de outubro. A pa-
lestra de abertura ocorreu na Casa 
do Caminho e foi proferida por Ja-
miro dos Santos Filho, de Aragua-
ri (MG), que abordou o tema: “Je-
sus em Jericó”.

A programação do evento con-
templa sete palestras e duas pa-
lestras musicadas, que mesclarão 
retórica e música ao vivo de boa 
qualidade.

Neste sábado, dia 26, acontece a 
primeira palestra musicada com Ji-
vagos e Amigos, e o tema será: “Pi-
tadas de Música e Espiritismo”. O 
evento ocorre no Grupo Fraternal 
Casa de Pedro – Rua Professor José 
do Prado, 120 – Jd. Soleil.

Dando prosseguimento à 21ª Se-
mana Espírita de Valinhos, o Grupo 
Espírita Peregrinos – Rua José Toz-
zo, 01 – Bom Retiro – recebe a pa-
lestrante Claudia Gelernter, de Vi-
nhedo, que irá falar sobre “Sofrer e 
Crescer”, às 20 horas.

Na terça-feira, dia 29, às 20h, é a 
vez de Orson Peter Carrara, de Ma-
tão, interior de São Paulo, abordar o 
tema: “Fascinação” na sede da Casa 
de Caridade Irmã Vera Cruz – Rua 

José Von Zuben, 170 – bairro San-
to Antônio.

Rosana Ormundo, de Rio Claro, 
é a convidada do dia 30, quarta-fei-
ra, e irá proferir a palestra “Agora... 
prontos para compreender”, na se-
de do Grupo Fraterno Amor e Ca-
ridade – Rua Paulo Setúbal, 246 – 
Vera Cruz.

Fechando a programação, na 
quinta-feira, dia 31, André Rosa e 
Márcio Araújo realizam a segun-
da palestra musicada com o tema 
“Quando o coração fala mais alto”, 
na sede do Grupo Luz e Esperan-
ça – Rua Casimiro de Abreu, 269 – 
Vila Coqueiro.

A 21ª Semana Espírita de Vali-
nhos é um evento que se tornou 
uma tradição anual na cidade desde 
o ano 2000, sempre com o objetivo 
de promover e enriquecer o conhe-
cimento do público com palestras 
de palestrantes convidados sobre a 
Doutrina Espírita e seu cotidiano.

SERVIÇO:
Evento: 21ª Semana Espírita de Valinhos
Data: De 24 a 31.10.2024.
Horário: Início pontual às 20 horas.
Valor: Entrada gratuita – não é 
necessário reserva.
Informações: André Rosa – Whattsapp 
19 99178 3333

SEMANA ESPÍRITA 

Uma semana inteira dedicada à espiritualidade e ao autoconhecimento
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opinião
Os artigos assinados são de 
responsabilidade de seus autores e não 
representam a opinião deste jornal.

A escalada da violência contra a mulher em Valinhos, revelada 
pelo recente estudo do Conselho Municipal dos Direitos da Mu-
lher (CMDM), é um sinal claro de que a cidade está falhando em 
garantir um dos direitos humanos mais fundamentais: a igual-
dade de gênero. Os dados apresentados são alarmantes e exigem 
uma resposta urgente das autoridades.

O aumento no número de ocorrências, especialmente nos ca-
sos de violência psicológica, física e ameaças, demonstra a fragi-
lidade das medidas de proteção existentes. A falta de uma Dele-
gacia da Mulher que funcione 24 horas, a ausência de um proto-
colo de atendimento claro e a subnotificação dos casos agravam 
ainda mais a situação.

É inaceitável que, em pleno século XXI, mulheres ainda sejam 
vítimas de violência em suas próprias casas. A violência domés-
tica não é um problema individual, mas sim um problema social 
que exige uma resposta coletiva. A omissão do poder público dian-
te dessa realidade é uma falha grave que coloca em risco a vida de 
milhares de mulheres.

Além de ferir os direitos humanos, a violência contra a mu-
lher também representa um retrocesso social e econômico. Mu-
lheres que sofrem violência têm menor produtividade no traba-
lho, maior dificuldade de acesso à educação e à saúde, e são mais 
vulneráveis à pobreza.

O estudo do CMDM também revela que Valinhos está distante de 
cumprir o 5º Objetivo de Desenvolvimento Sustentável (ODS) da ONU, 
que visa alcançar a igualdade de gênero e empoderar todas as mulheres 
e meninas. Os dados apresentados pelo relatório “Luz da Sociedade Ci-
vil da Agenda 2030” corroboram essa afirmação, mostrando que o Bra-
sil como um todo ainda enfrenta desafios significativos nesse sentido. 
Diante desse cenário, urge a necessidade de ações mais efetivas pa-
ra combater a violência contra a mulher em Valinhos. 

É preciso investir em políticas públicas que promovam a igual-
dade de gênero, a prevenção da violência e o atendimento inte-
gral às vítimas. 

Algumas medidas que podem ser adotadas são:
Fortalecimento da rede de 

atendimento: É fundamental 
que Valinhos crie sua própria 
casa abrigo e tenha um centro 
de referência especializado e 
serviços de assistência psico-
lógica e jurídica para as mu-
lheres vítimas de violência.

Capacitação de profissio-
nais: É necessário investir na 
capacitação de profissionais 
de saúde, educação, seguran-
ça pública e assistência social 
para identificar e atender ade-
quadamente os casos de vio-
lência contra a mulher.

Prevenção: É preciso in-
vestir em campanhas de conscientização e educação para mudar a 
cultura machista e combater os estereótipos de gênero.

Investigação e punição: É fundamental que os casos de violên-
cia sejam investigados de forma eficiente e que os agressores se-
jam punidos com rigor.

Empoderamento feminino: É preciso investir em programas 
que promovam o empoderamento feminino, oferecendo às mulhe-
res as ferramentas necessárias para que possam denunciar a vio-
lência e construir uma vida livre de abusos.

A violência contra a mulher é um problema complexo que 
exige uma resposta multifacetada. É preciso que todos os se-
tores da sociedade se unam para combater esse crime e cons-
truir um futuro mais justo e igualitário para todas as mulheres. 
Valinhos acabou de eleger seu novo prefeito e seu vice - Franklin e 
Mayr - e também seus 19 novos vereadores que terão a missão de fa-
zer a gestão da cidade no próximo ciclo de quatro anos - 2025-2028. 

É mais que urgente que esses dados do levantamento realiza-
do pelo CMDM cheguem até eles e que, através da mediação do 
próprio CMDM, se possa dar início à elaboração de novas e efica-
zes políticas públicas que possam, num primeiro momento, coi-
bir a violência contra a mulher no território valinhense e, num 
segundo momento, em relação aos fatos consumados, que essas 
mulheres possam ser assistidas e protegidas por uma rede prote-
tiva eficiente.

A sociedade civil também tem um papel fundamental a desem-
penhar, denunciando os casos de violência, apoiando as vítimas 
e cobrando das autoridades as medidas necessárias para garantir 
a segurança e o bem-estar das mulheres.

Não podemos mais tolerar a violência contra a mulher. É ho-
ra de agir!

“A violência 
doméstica não 
é um problema 
individual, mas 
sim um problema 
social que exige 
uma resposta 
coletiva”

editorial
Um retrato alarmante da violência 
contra a mulher em Valinhos 

40 anos de prisão para quem comete feminicído 
D R A .  C E L E S T E  L E I T E  D O S S A N T O S *

Preocupação cada vez maior da sociedade, o 
feminicídio é amplamente definido como o assassi-
nato de mulheres pelo fato de serem, simplesmente, 
mulheres. Este tipo de crime tem por fundamento 
as relações assimétricas de poder, infelizmente 
ainda vigentes em nossa sociedade, por meio da 
perpetuação do paradigma de superioridade do sexo 
masculino sobre o feminino.

Trata-se de um fenô-
meno enraizado em es-
truturas de poder produ-
zidas por organizações 
patriarcais, alimentado 
por ações misóginas que 
negam, lamentavelmente, 
às mulheres o direito à 
segurança física e mental.

As formas mais fre-
quentes de feminicídio 
ocorrem em contexto de 
violência doméstica e fa-
miliar, ou por razões de 
discriminação. É comum, 
ainda, que esteja associado 
à prática de outros delitos, 
como tortura e violência 
sexuais, especialmente em 
casos associados ao tráfico 
de mulheres ou ao crime 
organizado.

Conhecida como “Pacote 
Antifeminicídio”, a lei 14.994/2024, sancionada em 
9/10, endurece a política criminal ao contemplar com 
30 a 40 anos de reclusão os crimes de feminicídio. A 
pena ainda pode ser majorada em até um terço, caso 
a mulher esteja grávida; se a violência for cometida 
três meses após o parto; ou se a vítima for menor de 
14 ou maior de 60 anos.

O novo diploma legislativo abarca, também, 
medidas nas esferas iniciais e intermediárias da 
violência contra a mulher, como o aumento da pena, 
caso haja violação de medida protetiva; a possibi-
lidade de transferência do agressor para presídio 
em localidade distinta da residência da vítima; bem 
como a aplicação em triplo da condenação no caso 
de vias de fato - e em dobro, no que tange crimes de 
calúnia, difamação e injúria praticados por razões 
da condição do sexo feminino.

Destaque, ainda, para a pena de reclusão de 2 a 5 
anos, se o réu praticar lesão corporal contra pessoa 
ligada à vítima. Outro ponto positivo do “Pacote 

Antifeminicídio”: a retirada da absurda exigência 
de representação da mulher agredida no que reside 
crime de ameaça, além da pena ser aplicada em dobro.

É indiscutível que houve avanço com a promulgação 
da lei em tela. Contudo, a progressividade legislativa, 
em matéria de equidade de gênero, demanda a adoção 
no Brasil de políticas complementares, como a edição 
do Estatuto da Vítima (projeto de lei 3.890-2020). 

Represado no Congresso 
Nacional desde maio de 
2023, onde aguarda por 
votação, o texto garante 
às mulheres que estejam 
em situação de vulne-
rabilidade por força da 
violência a possibilidade 
de usufruirem de direitos 
humanos básicos, como 
o acesso à informação, à 
comunicação, à assistên-
cia à saúde, acolhimento 
psicológico e social, e 
reparação do dano cau-
sado - só para citar algu-
mas das propostas.

Não menos importan-
te a título de reflexão: a 
desigualdade de gênero é 
causa subjacente da vio-
lência contra a mulher e 
do feminicídio. Porém, o 

Estado brasileiro ainda permanece tímido na elabo-
ração de políticas públicas que permitam corrigir esse 
desequilíbrio social.

Por ser uma manifestação persistente da desigual-
dade de gênero, há de se atacar a raiz do problema, sob 
pena da nova legislação brasileira face ao feminicídio 
permanecer reativa em vez de proativa.

A se considerar: somente endurecer a lei não bas-
ta! Não reconhecer a causa também pode permitir 
que altas taxas de feminicídio persistam, apesar do 
aumento das penalidades, correndo o risco de nosso 
País, assim, manter a perpetuação da subvalorização 
das mulheres em nossa sociedade - algo, diga-se de 
passagem, inafiançável e inaceitável.
 
*Celeste Leite dos Santos é presidente do Instituto 
Brasileiro de Atenção Integral à Vítima (Pró-Vítima); 
promotora de Justiça em Último Grau do Colégio 
Recursal do Ministério Público (MP) de São Paulo; 
doutora em Direito Civil.

A proposta, ainda em estudo, do Ministério da 
Educação (MEC) de proibir o uso de celulares nas 
escolas parece, à primeira vista, uma solução direta 
para combater distrações e melhorar o desempenho 
acadêmico. No entanto, existe um perigo de que essa 
medida possa acabar sendo apresentada como uma 
resposta simplista para um problema que é, na ver-
dade, muito mais profundo e cultural. Sem um apoio 
logístico adequado para escolas e um projeto peda-
gógico robusto de conscientização sobre bem-estar 
digital, essa tentativa de controle corre o risco de 
ter efeitos limitados e enfrentar resistência tanto de 
alunos quanto de parte das famílias.

A UNESCO revelou que um em cada quatro países 
já implementou leis ou políticas de restrição ao uso 
de celulares nas escolas. Países como França, Itália, 
Espanha, Austrália e China possuem legislações que 
proíbem ou limitam esse uso. A França, por exemplo, 
baniu os celulares nas escolas desde 2018 com o intuito 
de reduzir distrações em sala de aula, enquanto o 
Reino Unido anunciou diretrizes similares em 2023. 
Embora essas políticas sejam amplamente adotadas, 
sua implementação varia e enfrenta desafios locais, 
especialmente na fiscalização.

Enquanto alguns estudos sugerem um aumento nas 
notas de estudantes após o banimento, especialmente 
entre alunos com dificuldades, a pesquisa ainda é in-
conclusiva. Uma revisão de estudos globais, publicada 
neste ano, analisou mais de 22 artigos e descobriu que, 
embora o impacto positivo nos resultados acadêmicos 
seja real em alguns casos, os resultados variam. Em 

muitos países, não houve melhorias significativas, e 
alguns alunos relataram maior ansiedade quando pri-
vados de seus celulares, especialmente após o isolamento 
social da pandemia.

A implementação dessas políticas também não é 
simples. Embora pareça fácil anunciar um banimento, 
mudar práticas escolares é muito mais desafiador. Além 
disso, há o risco de que apenas proibir celulares nas 
escolas possa não preparar os estudantes para adotar 
comportamentos digitais mais responsáveis.

As restrições e o banimento do uso de celulares duran-
te o horário escolar podem, sim, ser benéficos, dependen-
do do contexto. Porém, é importante lembrar que a vida 
da criança não se limita ao ambiente escolar. Problemas 
como o cyberbullying, por exemplo, costumam ocorrer 
fora dos muros das escolas, em momentos de interação 
online. Por isso, a melhor solução, a longo prazo, é a 
conscientização tanto dos alunos quanto das famílias 
sobre o uso responsável da tecnologia.

Promover o diálogo e educar sobre hábitos digitais 
saudáveis ajudam a desenvolver autonomia e senso de 
responsabilidade, criando uma cultura de bem-estar 
digital que ultrapassa os limites da sala de aula. Afinal, 
aprender a gerenciar a tecnologia de forma equilibrada 
é uma habilidade essencial para a vida toda.

*Fernando Lino é pesquisador, neuroeducador e autor do 
livro “Bem-estar Digital”. Mestre em Educação Tecnológica 
e Membro da Associação Internacional de Educação Neu-
rodesenvolvimental, é fundador do Guardião Digital, pro-
jeto que promove bem-estar virtual nas escolas brasileiras.

Banimento dos celulares nas escolas: vai funcionar
F E R NA N D O L I N O *
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ARQUIVADO

Documento foi protocolado pelo candidato a vereador da chapa de Lucimara, Rodrigo 
Romão, às vésperas das eleições

Da Redação

A Câmara Municipal de 
Valinhos arquivou, por falta de 
consistência e provas, a denúncia 
contra Franklin (PL) protocolada 
na Câmara Municipal no dia 1º de 
outubro, às vésperas das eleições. 
O documento foi assinado pelo 
candidato a vereador da chapa da 
prefeita Capitã Lucimara, Rodrigo 
Romão (PRD), que obteve 37 votos 
no pleito.

De acordo com parecer do 
Departamento Jurídico da Câmara 
Municipal, após ser analisada, 
a denúncia – que alegava 
discrepâncias na declaração de 
bens de Franklin (PL) à Justiça 
Eleitoral – foi arquivada sem 
qualquer prosseguimento devido a 
ausência de fundamentos, provas 
ou evidências que justificassem o 
início de uma investigação.

Desde que a denúncia foi 
apresentada, a defesa de Franklin 
reforçou que se tratava de uma 
tentativa de difamação de caráter 
claramente eleitoreira, buscando 
afetar a imagem do candidato 

Denúncia eleitoreira contra 
Franklin é arquivada por 
inconsistência e falta de provas 

durante a campanha para as 
eleições municipais de 2024.

“O arquivamento da denúncia 
confirma que as alegações 
apresentadas por Romão nada 
mais foram do que uma estratégia 
maliciosa criada por pessoas 
ligadas ao grupo da atual prefeita 
Capitã Lucimara, em uma tentativa 
desesperada de desestabilizar 
minha candidatura. Porém, a 
resposta para essa atitude veio nas 

urnas. Os 29.320 votos provam que 
o nosso povo não aceita mais esse 
tipo de política”, afirma Franklin.

O prefeito eleito reforça 
ainda que buscará a Justiça 
para responsabilizar Rodrigo 
Romão pela atitude eleitoreira e 
irresponsável.

“Vamos processá-lo nas esferas 
Civil e Criminal por apresentar 
denúncia falsa, caluniosa e sem 
fundamento”, declara Franklin.

DA REDAÇÃO As educadoras da re-
de municipal de ensino de Vali-
nhos cumpriram mais uma etapa 
de formação, visando às metas do 
‘Compromisso Nacional Criança 
Alfabetizada’, do Governo Fede-
ral, com a finalidade de garantir o 
direito à alfabetização das crian-
ças brasileiras até o final do 2º ano 
do ensino fundamental, além de 
focar na recuperação das apren-
dizagens das crianças do 3º, 4º e 
5º ano afetadas pela pandemia.

O compromisso foi lançado 
pelo Ministério da Educação em 
junho de 2023, e a adesão da Se-
cretaria Municipal de Educação 
de Valinhos ocorreu logo em de-
zembro do mesmo ano.

“Fizemos a adesão ao Compro-
misso nos comprometendo a bus-
car melhores índices de alfabeti-
zação em nosso município. Em 
2021, Valinhos tinha um Ideb de 
6,2 e, após várias ações pedagógi-
cas em 2023, alcançou 6,4. Esta-
mos objetivando um crescimen-

to para acima de 7 pontos, índice 
considerado a média dos muni-
cípios”, diz a articuladora muni-
cipal junto ao Compromisso, Ro-
semeire Zagui.

De acordo com a Secretaria de 
Educação, em Valinhos, o Com-
promisso Nacional proporciona 
formações destinadas aos coor-
denadores e professores, inicial-
mente dos segmentos Infantil I, 
Infantil II, 1º e 2º anos.

Pela ‘LEEI’ (Leitura e Escrita na 
Educação Infantil), a formação é 
realizada na Secretaria da Educa-
ção e conta com 25 professoras do 
Infantil I e II, que se reúnem um 
sábado ao mês para o desenvol-
vimento de módulos com textos 
reflexivos e oficinas.

Já a formação ‘Alfabetiza Jun-
tos SP/Efape’, voltada para os 1º 
e 2º anos, é disponibilizada com 
um módulo mensal aos coorde-
nadores pedagógicos, que mul-
tiplicam para os professores em 
horas de atividades.

Educadoras participam de 
formações pelo ‘Compromisso 
Nacional Criança Alfabetizada’
Finalidade é garantir o direito à alfabetização das 
crianças até o final do 2º ano do ensino fundamental

Documento foi protocolado pelo candidato a vereador da chapa de 
Lucimara, Rodrigo Romão, às vésperas das eleições

Da Redação

Os vereadores aprovaram por 
unanimidade na sessão desta 
terça-feira, dia 22, projeto de 
decreto legislativo que cria o 
Fórum Permanente de Inovação, 
Ciência e Tecnologia. A ideia é 
criar atividades como palestras, 
workshops, seminários e outros 
eventos que aproximem a 
população das mais recentes 
i n ovaç õ es  e  te n d ê n c i a s 
tecnológicas.

De acordo com os autores do 
projeto, os vereadores André 
Amaral (PL), Franklin (PL) e 
Mayr (PSDB), o fórum servirá 
também para discutir formas 
de melhorar a prestação dos 
serviços públicos por meio das 
tecnologias. “O Fórum proposto 

Vereadores aprovam criação de fórum 
para discutir tecnologia e inovação 

será um espaço democrático, no 
qual representantes do poder 
público e da sociedade civil 
poderão dialogar e colaborar na 
formulação de ações estratégicas 
para Valinhos”, afirmam.

Ainda não há data definida 
para que o fórum seja realizado.

Cotas raciais
D u ra nte  a  s essão,  o s 

vereadores também discutiram 
e decidiram arquivar o projeto 
de lei da prefeita Lucimara (PSD), 
que pretendia reservar 20% das 
vagas disponíveis em concursos 
públicos do município para a 
população negra. A matéria 
estava com parecer contrário da 
Comissão de Defesa dos Direitos 
Humanos da Câmara, e o parecer 
foi acatado por maioria de votos.

Dos vereadores presentes em 

EDUCAÇÃO

plenário, apenas Marcelo Yoshida 
(PT), Alécio Cau (PSB) e César 
Rocha (Podemos) se posicionaram 
favoravelmente ao projeto.

Entre as formações promovidas recentemente houve uma saída 
cultural dentro do cronograma do LEEI. As educadoras visitaram 
o MAAS – Memorial de Arte Adélio Sarro e o Espaço Farelo 
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Quase duas mulheres são agredidas por dia em Valinhos

Relatório elaborado pelo Conse-
lho Municipal dos Direitos da Mu-
lher (CMDM) e publicado na Im-
prensa Oficial do Município no úl-
timo dia 15 de outubro aponta pa-
ra o crescimento da violência con-
tra a mulher em Valinhos. O estu-
do, em sua terceira edição, tomou 
por base os registros de Boletins 
de Ocorrências (BOs) na Delegacia 
dos Direitos da Mulher (DDM) e no 
Plantão da Delegacia, uma vez que 
a DDM funciona apenas em horá-
rio comercial, durante o primeiro 
semestre de 2023 (janeiro a junho).

De acordo com o estudo, fo-
ram analisadas 398 ocorrências 
registradas na DDM (166 BOs) e 
no Plantão da Delegacia (232 BOs). 
Deste total, 350 tiveram como ví-
tima o gênero feminino, ou se-
ja, 87,94% dos registros. Em mé-
dia, 58 mulheres são vítimas de 
algum tipo de violência domésti-
ca todos os meses em Valinhos, o 
que significa que quase duas mu-
lheres diariamente sofrem violên-
cia doméstica.

Em 34 ocorrências, o gênero 
masculino aparece na condição 
de vítima, ou seja, 8,5% do total 
dos registros. Em outros 14 Bole-
tins de Ocorrência (BOs), não foi 
registrado o gênero da vítima

O estudo mostra que, num uni-
verso de 166 ocorrências registra-
das na DDM, a maior parte delas 
— 89 BOs — refere-se a mulheres 

Da Redação
na faixa etária de 31 a 60 anos, cor-
respondendo a 53,61% do total. O 
mesmo acontece com as ocorrên-
cias registradas no Plantão: de 232 
BOs, 126 têm como vítima uma 
mulher na faixa de 31 a 60 anos, 
ou seja, 54,74%.

Na quinta-feira, dia 24, a Folha 
de Valinhos conversou com a Dra. 
Alexsandra dos Santos Parra, presi-
dente do Conselho dos Direitos da 
Mulher, e com a terapeuta ocupa-
cional Silene de Souza Gianechini, 
representante do Poder Público no 
CMDM, para entender um pouco 
mais a respeito do estudo que se-
rá apresentado na Tribuna da Câ-
mara Municipal no próximo dia 19 
de novembro, dentro da campanha 
"21 Dias de Ativismo pelo Fim da 
Violência contra a Mulher"

Dra. Alexsandra ressaltou a im-
portância do trabalho realizado 
por conselheiras e voluntárias do 
CMDM, mas acredita que há muito 
mais a ser apontado, uma vez que 
há muitas subnotificações, sobre-
tudo em condomínios, onde, ape-
sar de haver uma lei que determina 
que qualquer pessoa deva denun-
ciar atos de violência doméstica, is-
so ainda é muito novo. “As subno-
tificações não aparecem no estu-
do; acreditamos que os números, 
que já são altos, possam ser ainda 
maiores”, disse.

A presidente do CMDM tam-
bém acredita que um dos fatores 
que talvez tenha colaborado pa-
ra o aumento do número de casos 
foram as campanhas de conscien-

Números constam de Relatório elaborado pelo Conselho Municipal dos Direitos da Mulher e mostram que município precisa de um plano 
urgente contra a violência de gênero

EXCLUSIVO

tização que são realizadas, pedin-
do que as mulheres denunciem 
os abusos domésticos e o fato de 
as mulheres terem tomado cons-
ciência de que a violência “moral 
e psicológica” também é uma vio-
lência doméstica.

“Nossa maior dificuldade no to-
cante à violência contra a mulher 
é criar em Valinhos um protocolo 
de atendimento. Não temos a de-
finição desse fluxo de atendimen-
to para saber onde começa e onde 
termina”, destaca. Para ela, é urgen-
te que Valinhos tenha um centro 
de referência para que as vítimas 
possam ser encaminhadas. “Isso 
é de extrema importância, sobre-
tudo no apoio psicológico às víti-
mas”, acrescenta.

Um dos pontos de partida nes-
se processo é a Delegacia da Mu-
lher, que, no município, não tem 
uma delegada determinada para a 
função e que só funciona em horá-
rio comercial. “É fato comprovado 
que mulheres vítimas de violência 
se constrangem diante de um in-
terlocutor do sexo masculino que 
a atende num momento de tanta 

Números do Relatório do CMDM - Violência Contra Mulher - JAN - JUN 2023

Física
Conduta que ofenda a 
integridade ou a saúde 

corporal da mulher 

Psicológica 
Conduta que causa 

dano emocional 

Moral
Comentários 

ofensivos, 
humilhações pública

Patrimonial
Retenção, subtração 

ou subtração de 
objetos da mulher 

Sexual 
Atos que constragem 

ou sejam sem o 
consentimento

REGISTROS DE 
VIOLÊNCIA 

DOMÉSTICA NO 
1º SEMESTRE DE 2023

355
REGISTROS POR 

MÊS DE VIOLÊNCIA 
DOMÉSTICA

58
EM MÉDIA DUAS 

MULHERES SOFREM 
VIOLÊNCIA DOMÉS-
TICA EM VALINHOS

02

dor”, disse.
A terapeuta ocupacional Silene 

de Souza Gianechini, que partici-
pou diretamente do levantamento, 
destaca que ele traz muitas infor-
mações importantes para a defini-
ção de políticas públicas que pos-
sam auxiliar no combate à violên-
cia contra a mulher, dentre elas a 
definição geográfica das regiões 
com maior incidência de agressão 
às mulheres em Valinhos.

A macrorregião IV, composta 
pelos bairros Capuava, Lenheiro, 
Jardim Jurema, Nações, Samam-
baia e Santa Cruz, é a que aparece 
com a maior incidência de regis-
tros, 18,23%, seguida da macror-
região I, formada pelos bairros CE-
CAP, Espírito Santo, Fonte Sônia e 
São Pedro, com 17,15%.

De acordo com Silene, o Conse-
lho da Mulher tem se valido des-
sas informações para levar a esses 
bairros a “Roda de Conversa”, re-
fletindo com as mulheres sobre o 
“Ciclo da Violência” e a importân-
cia de seus empoderamentos, tra-
balho este desenvolvido em parce-
ria com a Secretaria de Assistência 

Social, por meio dos Centros de 
Referência em Assistência Social 
(CRAS). “Ali ouvimos muito sobre 
‘sobrecarga de trabalho, sobrecar-
ga de tarefas, pouco espaço e pou-
ca rede de apoio. Muita fragilidade 
emocional’. Em alguns casos, fica 
claro que a dependência econômi-
ca do parceiro é determinante para 
que ela se mantenha ou não no ci-
clo da violência. Em outros casos, 
mães com filhos têm que criá-los, 
cuidar da casa e não contam com 
o apoio do ex-parceiro”, explica.

Para a presidente do Conselho 
da Mulher, isso é apenas a ponta do 
iceberg da violência contra a mu-
lher em Valinhos. “A mulher de Va-
linhos, quando se trata de violên-
cia doméstica, não tem uma refe-
rência. A referência dela são pes-
soas, e não uma instituição. Isso 
precisa mudar. Queremos efetivi-
dade em torno desse debate. Nos-
so grande desafio é ter uma conver-
sa clara, disposição e vontade polí-
tica”, disse. Dra. Alexsandra cobra 
das autoridades um compromisso 
mais realista com a situação que 
se apresenta.

FORMAS DE 
VIOLÊNCIA 

previstas pela Lei
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O Relatório do CMDM é bastante 
detalhado e mostra que a violência 
contra a mulher em Valinhos 
mantém-se em um patamar alto. Em 
2019, o primeiro estudo realizado 
antes da pandemia mostrou que 
92,8% das ocorrências registradas 
tinham como vítimas o sexo 
feminino e 7% o sexo masculino.

Já em 2022, o percentual de 
vítimas em relação ao número de 
ocorrências registradas manteve-
se em 92% do sexo feminino e 
8% do sexo masculino. No mais 
recente levantamento, observa-
se uma pequena redução de 4% 
nos índices de violência contra a 
mulher em relação aos dados de 
2022, numa média de 90,91%. A 
violência contra o sexo masculino 
permaneceu em 8,54% do total das 
ocorrências registradas.

De acordo com a Política 
Nacional de Defesa dos Direitos da 
Mulher, violência contra a mulher 
é (...) qualquer ação ou conduta 
baseada no gênero que cause morte, 
dano ou sofrimento físico, sexual 
ou psicológico à mulher, tanto no 
âmbito público como no privado.

O trabalho do CMDM estratificou 
os tipos de violência sofridos 
pelas mulheres valinhenses. Os 
dados se correlacionam com o 
VIII Relatório Luz da Sociedade 
Civil da Agenda 2030, elaborado 
por 47 organizações da sociedade 
civil e 82 especialistas, lançado 
na última terça-feira, dia 22, em 
Brasília. Organizado e editado 
pela Gestos — Soropositividade, 
Comunicação e Gênero desde 2017, 
o relatório traz informações sobre 
o não cumprimento do 5º Objetivo 
do Desenvolvimento do Milênio – 
ODS – da ONU (veja quadro ao lado).

No relatório do CMDM, os três 
tipos de violência mais comuns 
contra a mulher constatados nos 
dados comparativos da DDM 
com os da DPM são: Ameaça, 
Violência Moral/Psicológica e 
Violência Física. Por essa razão, 
é recomendada a implementação 
de políticas públicas que atendam 
à redução desses índices, uma 
vez que acompanham o ciclo da 
violência, sendo a violência física a 

que apresenta o percentual elevado 
de 16,98% de casos. Nos registros, 
foram identificados diversos 
boletins com encaminhamento 
para avaliação de “corpo de delito”.

Destacam-se os percentuais 
relativos à Violência Moral/
Psicológica — nas ocorrências 
registradas no Plantão, elas 
somavam 26,76% do total, 
enquanto na DDM eram 43,52%. 
O relatório ressalta que houve 
uma mudança no padrão de 
comportamento da vítima, que 
passou a ter uma compreensão 
maior da violência psicológica, 
antes pouco identificada.

Os dados sobre a violência de 
ameaça somaram, no primeiro 
semestre de 2023, 37,67% das 
ocorrências registradas no Plantão 
e 38,64% do total de registros 
na DDM. A violência física 
representou 22,18% dos registros 
no Plantão e 9,32% na DDM. Foram 
contabilizados 7,04% dos BOs como 
sendo de violência patrimonial no 
Plantão e 1,55% nos registros da 
DDM. Quanto à violência sexual, 
os registros mostram que 3,52% 
das ocorrências no Plantão tiveram 
essa natureza e 5,59% na DDM.

Um dado importante apontado 
pelo Relatório do CMDM é que, 
nos períodos noturnos e nos 
finais de semana, a Delegacia dos 
Direitos da Mulher não funciona 
e as ocorrências são registradas 
no Plantão. “A Violência Moral/
Psicológica foi a que atingiu os 
maiores índices percentuais de 
acometimento, além de que foi 
constatada, inclusive, no plantão, 
ou seja, no período noturno ou 
nos finais de semana. Quase 17% 
a menos do que na Delegacia dos 
Direitos da Mulher, que nesses 
horários estava fechada para 
atendimento ao público, o que 
nos faz supor a dificuldade de se 
colocar (receio e medo de não ser 
compreendida, uma vez que tanto 
o delegado quanto o escrivão são 
figuras masculinas).

Por fim, o relatório conclui 
que “essas mulheres têm que ser 
acolhidas (escuta qualificada) e 
acompanhadas até que refaçam 
suas vidas e recomponham sua 
imagem. Não é suficiente aplicar 

Violência contra a mulher 
atinge níveis alarmantes

EXCLUSIVO 

Valinhos falha em proteger 
as mulheres e cumprir os ODS

DA REDEÇÃO: O levantamento 
do CMDM com base nos regis-
tros de Boletins de Ocorrência – 
BO’s – na delegacia dos Direitos 
da Mulher e no Plantão mos-
tra também que Valinhos está 
longe de cumprir com um dos 
Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) da ONU no 
Brasil, no que tange o 5º ODS 
– Igualdade de Gênero. 

Neste sentido, o estudo do 
CMDM também é referenda-
do pelo relatório  VIII Relató-
rio Luz da Sociedade Civil da 
Agenda 2030, elaborado por 47 
organizações da sociedade ci-
vil e 82 especialistas e que foi 
lançado na última terça-feira, 
dia 22, em Brasília. Organiza-
do e editado pela Gestos — So-
ropositividade, Comunicação 
e Gênero desde 2017, o relató-
rio é o principal documento de 
monitoramento dos Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentá-
vel (ODS) da ONU no Brasil e 
o único construído pela socie-
dade civil.

Com base nas informações 
do VIII Relatório Luz da So-
ciedade Civil da Agenda 2030 
e nas informações contidas no 
relatório do CMDM é possível 
afirmar que Valinhos está lon-
ge de cumprir o 5º ODS. 

No Relatório é apontado que 
as Meta 5.1: “Acabar com to-
das as formas de discrimina-
ção contra todas as mulheres 
e meninas em toda partes”, e a 
Meta 5.2 – “Eliminar todas as 
formas de violência contra to-
das as mulheres e meninas nas 
esferas públicas e privadas, in-
cluindo o tráfico e exploração 
sexual e de outros tipos”, não 
estão sendo cumpridas. No ca-
so da Meta 5.1 – o relatório diz: 
“teve progresso insuficiente.

No Brasil, 84,5% das pessoas 
têm ao menos um tipo de pre-
conceito contra mulheres e me-
ninas. Cerca de 75% têm pre-
conceito em relação ao aborto 
em casos de violência sexual; 
39,91% acreditam que homens 
são melhores políticos que mu-
lheres; 31% que os homens te-
riam mais direito ao trabalho 
do que as mulheres e fazem me-
lhores negócios do que elas; e 
9,59% dizem que a universida-

de é mais importante para ho-
mens do que para a mulheres”.

Já a Meta 5.2 - segue no quin-
to ano de retrocesso. Eliminar 
todas as formas de violência 
contra todas as mulheres e 
meninas nas esferas públicas 
e privadas, incluindo o tráfico 
e exploração sexual e de outros 
tipos. Em 2022, 3.924 mulhe-
res foram assassinadas (0,9% 
a mais em relação a 2021) e, 
destes registros 1.437 (36,6%) 
configuraram feminicídios (um 
crescimento de 6,1%). Foram 
registrados 74.930 estupros e 
tentativas de estupro, homicí-
dio (7.660) e feminicídio (2.563) 
também aumentaram, respecti-
vamente, 9,3%, 16,9% e 8,2%. 
Das vítimas de violência sexu-
al, 88,7% eram do sexo femi-
nino e 11,3% do masculino. A 
proporção e a iniquidade racial 
dos estupros de vulnerável gri-
tam: 61,4% das vítimas tinham 
entre zero e 13 anos de idade, e 
10,4% tinham menos de qua-
tro anos; 56,8% eram negras, 
42,3% brancas, 0,5% indíge-
nas e 0,4% amarelas. 

A residência das vítimas foi 
o local de 72,2% dos casos11 
— cerca de 30% das brasilei-
ras declararam já terem sofri-
do violência doméstica e fa-
miliar. Se somadas as vítimas 
que não reconheceram a situ-
ação como uma violação de di-
reitos, o dado sobe para 48%, 
proporção maior que a média 
mundial divulgada pela Organi-
zação Mundial da Saúde, 27%. 

Destaca-se que 61% relata-
ram não ter procurado uma de-
legacia para denunciar. Entre 
2009 e 2023, a violência que 
mais cresceu foi a psicológica, 
seguida da física, moral, patri-
monial e sexual.

medida protetiva de afastamento 
do agressor. É necessário construir 
um novo plano de vida, um caminho 
de empoderamento e liberdade. 
É uma ação multidisciplinar que 
envolve várias políticas públicas”.

Para o CMDM, os números 
apontados no levantamento 
sugerem que algumas coisas 
devem ser implementadas, sendo 
a primeira, em termos de políticas 
públicas: trabalhar os três tipos de 
violência que se evidenciaram - 
Moral/Psicológica, Ameaça e Física. 
A segunda, que já foi relatada em 
estudos feitos anteriormente, é 
a abertura da DDM em período 
integral. A terceira é a indicação 
de uma delegada e uma escrivã 
mulheres para atender na DDM.

DADO  PREOCUPANTE
Não bastasse a violência contra a 

mulher ser uma atitude deplorável  
e que todos precisamos denunciar, 
o estudo traz um dado altamente 
preocupante e que já foi objeto de 
várias matérias e reportagens da 
Folha de Valinhos este ano. 

Em sua página 15 o relatório 
faz uma observação., onde aponta 
que: “23,11% das ocorrências 
registradas na DDM e no Plantão 
dizem  respeito  a  crianças,  
adolescentes  e  idosos,  com  um  
aumento quantitativo de 3 pontos 
percentuais em relação a 2022”.

A violência intrafamiliar 
atingindo os dois extremos da 
pirâmide etária – crianças e idosos. 
No caso específico dos adolescentes 
na faixa de 13 a 18 anos, o Relatório 
do CMDM pede uma atenção 
especial, que responderam por 
8,79% das ocorrências registradas 
no primeiro semestre de 2023. Já os 
idosos na faixa etária acima de 60 
anos com 8,04% das ocorrências.

Para se ter uma ideia do tamanho 
do problema o Relatório mostra 
que “as  denúncias  de  adolescentes  
e  de  idosos  tiveram  um  aumento  
quantitativo expressivo: Foram 
35 ocorrências registradas de 
adolescentes (12 a 17 anos) no 
primeiro semestre de 2023, 
contra 16 denúncias em 2022. As 
ocorrências de idosos (mais de 60 
anos) bateram a casa de 32 em 2023, 
contra 14 denúncias em 2022.

A SOMBRA DA DESIGULADADE

A cada dia, mulheres são vítimas de violência em 
nossa cidade. Valinhos está longe de cumprir sua 
meta de igualdade de gênero

A violência contra a mulher em Valinhos é um problema sério que compromete o 
desenvolvimento sustentável da cidade e exige ações urgente

Registros de ocorrência de 
Violência Doméstica em 

Valinhos na Delegacia de Defesa 
da Mulher e no Plantão por 

tipos de violência 

AMEAÇA

181 = 37,94% 
MORAL/PSICOLOGICA

160 = 33,54% 

FISICA

81 = 16,98% 
PATRIMONIAL

23 = 4,82% 
SEXUAL

21 = 4,4% 
OUTRAS

11 = 2,3% 

TIPOS DE VIOLÊNCIA
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POLÊMICA 

A atual administração, igno-
rando o apelo popular e o pedi-
do do prefeito eleito de Valinhos, 
Franklin, e do seu vice, Mayr, mar-
cou para o dia 7 de novembro a 
abertura dos envelopes da Con-
corrência Pública que pretende 
vender 49% das ações do Depar-
tamento de Águas e Esgotos de 
Valinhos – DAEV S/A.

A polêmica da venda das ações 
do DAEV, já noticiada pela Folha 
de Valinhos, também ganhou des-
taque na edição do jornal da EP-
TV nesta terça-feira, dia 21.

Durante a reportagem, o chefe 
de Gabinete da Prefeitura, Mark-
son Vieira, falou em nome da pre-
feita Lucimara de Godoy (PSD) e 
afirmou que a Lei que criou o DAEV 
– S/A é de 2023, e que a Prefeitu-
ra está seguindo um rito normal 
nos procedimentos e prazos. Ele 
acrescentou que o ato autorizati-
vo para a venda das ações foi rea-
lizado bem antes das eleições mu-
nicipais, negando que o processo 
esteja sendo feito a toque de cai-
xa. “Foi encontrado um DAEV to-
talmente sucateado e sem condi-
ções mínimas de investimento para 
a melhoria dos serviços para a po-
pulação valinhense”, disse.

Markson também lembrou do 
Termo de Ajuste de Conduta – TAC, 
assinado junto ao Ministério Pú-
blico, que determina a constru-
ção de uma nova Estação de Tra-
tamento de Esgotos (ETE) em Va-
linhos, além da famosa dívida das 
“Obras do Século”, contraída na 
gestão do ex-prefeito Marcos José 
da Silva, que, segundo ele, está na 
casa dos R$ 260 milhões.

O prefeito eleito Franklin, que 
se posicionou contra a venda do 
DAEV como vereador na Câma-
ra Municipal, também foi entre-
vistado na reportagem e afirmou 
não concordar com a venda das 
ações. Para ele, a venda do DAEV 
precisa ser melhor estudada, co-
meçando pelo valuation (proces-

Da Redação

so de avaliação de um ativo ou em-
presa), pois, segundo ele, o DAEV 
vale muito mais do que estão afir-
mando. “Já me posicionei contra a 
venda do DAEV na Câmara Muni-
cipal. E, como prefeito eleito, vou 
até as últimas consequências para 
reverter essa concessão; se for pre-
ciso, vamos até a Justiça. O DAEV 
é um patrimônio, e a população já 
está sofrendo com as altas tarifas 
das contas de água”, disse.

Na semana passada, ao nomear 
os membros de sua equipe de tran-
sição, o prefeito eleito Franklin tam-
bém encaminhou ofício à prefeita 
com uma série de pedidos, dentre 
eles informações detalhadas so-
bre o processo de venda das ações 
do DAEV S/A.

PARA ENTENDER O CASO
Após o resultado das eleições 

municipais do dia 6 de outubro, a 
prefeita Lucimara de Godoy convo-
cou uma Assembleia Geral Extra-
ordinária, realizada no último dia 
11 de outubro, para tratar do au-
mento de capital social da autar-
quia e, consequentemente, o iní-
cio do processo de vendas das ações 
do DAEV S/A.

Nesse mesmo dia, Franklin e seu 
vice, Mayr, criticaram o que consi-
deram “uma tentativa de acelerar o 
processo antes da transição de go-
verno, sem a devida análise e de-
bate público”. Ambos já se posicio-

naram anteriormente contra a pri-
vatização parcial do DAEV durante 
seus mandatos como vereadores e 
agora buscam entender os detalhes 
da operação e o impacto que ela po-
derá ter na futura administração.

Especialistas do setor de sanea-
mento também questionam a ava-
liação da autarquia, fixada em R$ 
155 milhões, sugerindo que o va-
lor poderia estar subestimado em 
relação à real capacidade do DAEV.

COMO VAI ACONTECER
O Aviso de Subscrição de Ações, 

assinado pelo diretor-presidente 
do DAEV, Claudio Weimar Alon-
so, foi publicado no último dia 15 
de outubro na Imprensa Oficial de 
Valinhos – Atos Oficiais. No dia 7, 
ocorrerá o recebimento dos enve-
lopes, das 10h às 12h, na sala de 
licitações da Prefeitura. Na sequ-
ência, às 12h, acontece a primei-
ra sessão de abertura, onde a Co-
missão de Licitação fará a análise 
de credenciamentos e da Garantia 
da Proposta feitas pelas empresas 
participantes.

Uma segunda sessão de abertura 
dos envelopes foi agendada para o 
dia 11 de novembro, quando acon-
tecerá o leilão das ações. Nesse dia, 
as empresas habilitadas na fase de 
documentação apresentarão a Pro-
posta Econômica, lances viva-voz, 
e a Comissão de Licitação fará a de-
claração do vencedor.

Atual gestão ignora apelo e 
marca para 7 de novembro 
a venda das ações do DAEV 
Venda das ações do DAEV acontecem há menos de dois meses do final do atual 
governo e gera polêmica na cidade. Empresa que comprar os 49% das ações terá a 
concessão dos serviços de água e esgotos de Valinhos por 35 anos 

DAEV S/A divulga nota sobre 
a subscrição das ações
DA REDEÇÃO: Em função da publi-
cação do Aviso de Subscrição de 
Ações, publicado na semana pas-
sada, e da matéria divulgada pe-
la EPTV, a Folha de Valinhos en-
caminhou, através da Assessoria 
de Comunicação do DAEV S/A, um 
pedido de informação direciona-
do diretamente ao seu diretor-pre-
sidente, Claudio Weimar Alonso, 
que assina o Aviso de Subscrição. 
No pedido, “gostaríamos de saber 
dele se é necessário levar a cabo 
tal medida, visto que o novo pre-
feito irá assumir em 1º de janei-
ro, ou seja, menos de dois meses 
após o leilão, e terá que dar con-
ta de que uma importante par-
te da empresa de saneamento da 
cidade - com mais de 50 anos de 
história - tenha sido vendida pa-
ra a iniciativa privada. Além disso, 
existe um apelo popular em torno 
da questão, com o objetivo de que 
as ações do DAEV não sejam co-
locadas à venda neste momento 
de transição. O que o presidente 
do DAEV pensa a esse respeito?”

Através da Assessoria de Co-
municação, o diretor-presidente 
do DAEV divulgou a seguinte no-
ta, que transcrevemos na íntegra:

NOTA OFICIAL
SUBSCRIÇÃO DE AÇÕES 

PARA AUMENTO DE 
CAPITAL DA DAEV S.A.

A DAEV S.A. publicou na última 
quarta-feira (16) o edital de subs-
crição de ações para o aumento de 
seu capital. O processo refere-se a 

49% do capital social da empre-
sa, o que mantém a Prefeitura de 
Valinhos como acionista majori-
tária. A autorização para a subs-
crição de ações está contida na ata 
da assembleia datada de 12 de se-
tembro de 2024, e o procedimen-
to tem seguido o devido rito legal, 
de forma regular e com total trans-
parência nas etapas.

A transformação do modelo ju-
rídico da autarquia para empresa 
pública ocorreu em maio de 2024. 
A autorização pela Câmara Muni-
cipal de Valinhos deu-se por meio 
das leis nº 6.484/23 e nº 6.485/23. 
Desta forma, a DAEV S.A. passou a 
estar apta a receber investimentos 
externos, tendo assim capacidade 
de expansão e melhoria de sua re-
de sem precisar ser custeada pelo 
orçamento municipal.

É importante ressaltar que a 
abertura do capital social da em-
presa é essencial para Valinhos, 
pois visa garantir o aporte dos in-
vestimentos necessários à cons-
trução da nova Estação de Tra-
tamento de Esgotos (ETE) Capu-
ava, conforme exigência do Ter-
mo de Compromisso de Ajusta-
mento de Conduta (TAC), assina-
do em 19 de dezembro de 2018 (IC 
nº 14.1097.0000003/2016-3), além 
da continuidade do pagamento da 
Dívida da Obra do Século e a ob-
tenção de investimentos em infra-
estruturas que são fundamentais 
para a cidade, visando ao cumpri-
mento e à manutenção das metas 
estabelecidas pelo novo Marco Re-
gulatório do Saneamento.

O OUTRO LADO

ESCUDO DA INOCÊNCIA

DA REDEÇÃO: A Polícia Federal pren-
deu um homem em Valinhos du-
rante a "Operação Escudo da Ino-
cência" na manhã da última ter-
ça-feira, dia 22. 

A ação resultou na apreensão de 
cinco HDs e quatro celulares con-
tendo arquivos de abuso sexual in-
fantil, que serão analisados pela pe-
rícia da PF. O mandado foi emiti-
do pela 1ª Vara Federal de Campi-
nas, após a aprovação do Ministé-
rio Público Federal. A operação vi-
sa proteger vítimas de abuso sexual 
infantil, interrompendo o armaze-
namento e compartilhamento de 

conteúdos ilegais pela internet. O 
preso poderá enfrentar acusações 
por posse e compartilhamento de 
material de violência sexual contra 
crianças ou adolescentes.

PF prende suspeito por abuso 
sexual infantil em Valinhos
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Valinhos decreta
ponto facultativo no 
Dia do Servidor Público
Da Redação

No Dia do Servidor Público, co-
memorado na próxima segunda-fei-
ra, dia 28, Prefeitura de Valinhos de-
cretou ponto facultativo, mas desta-
ca que os serviços essenciais, de ur-
gência e emergência serão mantidos 
em sistema de plantão pela Admi-
nistração Municipal. As atividades 
administrativas nas repartições pú-
blicas municipais estarão suspensas 
na segunda, dia 28, com retomada 
na terça-feira, dia 29. 

Os atendimentos de emergência 
funcionarão 24 horas, com os se-
guintes contatos: Central de Aten-
dimento da DAEV (0800-13-3839), 
Guarda Civil Municipal (153) e De-
fesa Civil (199). A Unidade de Pron-
to Atendimento (UPA 24h) e a Uni-
dade de Atendimento Pediátrico, 
Ginecológico e Obstétrico (Upi-
nha) atenderão normalmente, as-
sim como o Centro de Referência 
do Autismo (CAV), que também 
manterá a agenda regular.

As Unidades Básicas de Saúde 
(UBS) e o Centro de Especialida-
des Odontológicas (CEO) estarão 

Valinhos homenageia servidores 
pela dedicação ao município

Saúde, segurança e transporte público são alguns dos serviços que não param em 
Valinhos. Espaços de lazer funcionarão normalmente

fechados na segunda-feira, reto-
mando o atendimento na terça-
-feira, dia 29.

O transporte público operado 
pela Sou Valinhos funcionará sem 
alterações, e o Cemitério Munici-
pal estará aberto no horário habi-
tual, das 8h às 17h. A coleta de li-
xo doméstico seguirá conforme a 
programação semanal, enquanto 

os ecopontos estarão abertos das 
7h30 às 16h30.

Os espaços de lazer de acesso 
público também funcionarão nor-
malmente, incluindo o Centro de 
Lazer do Trabalhador (CLT) Ayr-
ton Senna da Silva, das 6h às 21h, 
e o Parque Municipal Monsenhor 
Bruno Nardini (Parque da Festa do 
Figo), das 6h às 22h.

DA REDEÇÃO A Prefeitura de Vali-
nhos realizou, na última quar-
ta-feira, dia 23, uma cerimônia 
especial para homenagear os 
servidores públicos que com-
pletaram 25 anos de serviço 
dedicado ao município. 

O evento, que ocorreu no 
teatro da Câmara Municipal, 
reuniu 139 dos 181 servidores 
homenageados. Além do reco-
nhecimento público, cada ser-
vidor recebeu uma placa come-
morativa e um prêmio pecu-
niário no valor de R$ 2.336,76, 
uma demonstração de apreço 
pela dedicação, compromis-
so e profissionalismo ao lon-
go dessas duas décadas e meia 
de atuação.

Durante a cerimônia, foram 
destacados os valores e a im-
portância do serviço público, 
que exige compromisso e uma 
relação próxima com a comu-
nidade. Representantes da Pre-
feitura ressaltaram o papel fun-
damental desses servidores na 
construção e desenvolvimen-
to de Valinhos, reforçando que 
o reconhecimento vai além de 
um prêmio, simbolizando o im-
pacto positivo de cada um na 
vida dos cidadãos.

A homenagem incluiu servi-
dores de diversas áreas, entre 
elas o DAEV, gabinete e secre-
tarias de administração, assun-
tos jurídicos, assistência so-
cial, cultura, desenvolvimen-
to econômico, turismo e ino-
vação, desenvolvimento urba-

no e meio ambiente, educação, 
esportes e lazer, fazenda, li-
citações, mobilidade urbana, 
saúde, serviços públicos, segu-
rança pública e cidadania. Ca-
da setor contribuiu para o su-
cesso e funcionamento contí-
nuo dos serviços, reafirmando 
a importância do trabalho co-
laborativo entre as secretarias.

Ao final do evento, os servi-
dores e seus convidados parti-
ciparam de um coquetel com 
salgados, refrigerantes e bo-
lo, onde puderam confrater-
nizar e compartilhar histórias 
de suas trajetórias no servi-
ço público. Os servidores que 
não puderam comparecer te-
rão a oportunidade de retirar 
a placa e o cheque ilustrativo 
no Departamento de Gestão 
de Recursos Humanos da Se-
cretaria de Administração, ga-
rantindo que todos recebam a 
homenagem por seu trabalho 
exemplar.

A mesa de autoridades con-
tou com a presença de várias 
lideranças, incluindo o verea-
dor Gabriel Bueno e o chefe 
de gabinete Markson Viei-
ra, que representou a Prefei-
ta Lucimara Godoy. Secretá-
rios das diversas pastas mu-
nicipais também prestigiaram 
o evento, reforçando o reco-
nhecimento e valorização dos 
servidores públicos que dedi-
caram grande parte de suas vi-
das ao bem-estar da comuni-
dade valinhense.

25 ANOS

Mais de 180 servidores atingiram esse marco em sua 
jornada profissional e foram presenteados em evento
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Folha de Valinhos:A tercei-
ra edição do Relatório elabora-
do por membros e voluntários do 
CMDM com base em registros de 
ocorrência de violência contra a 
mulher na Delegacia dos Direitos 
da Mulher – DDM – e no Plantão 
Policial – trazem informações re-
veladoras e estarrecedoras no to-
cante a situação em Valinhos. Co-
mo as mulheres do CMDM recebe-
ram essas informações?

dRa. aleXsandRa: Com triste-
za, mas não com surpresa, é fato 
que a violência contra a mulher é 
uma questão social de relevância 
no país e na cidade de Valinhos, 
no entanto em que pese os esfor-
ços dos setores envolvidos é in-
dispensável que o tema seja en-
frentando com seriedade e polí-
ticas públicas eficientes.

fv: Havia uma expectativa que 
a violência contra a mulher fosse 
diminuir no pós-pandemia, quan-
do a rotina voltasse ao normal?

dRa. aleXsandRa: Sim, havia 
uma expectativa de que o retor-
no a uma rotina mais regular ofe-
recesse menos oportunidades pa-
ra que agressores isolassem suas 
vítimas e cometessem atos de vio-
lência. Havia também a esperan-
ça de que a pandemia tivesse sen-
sibilizado a sociedade e as auto-
ridades para a gravidade do pro-
blema, levando ao fortalecimen-
to da rede de apoio às vítimas e à 
implementação de políticas públi-
cas mais eficazes.

FV: O relatório do CMDM apre-
senta dados que corroboram o 
VIII Relatório Luz da Sociedade 
Civil sobre a Agenda 2030, lan-
çado em Brasília no dia 22. Este 
relatório, elaborado por 47 orga-
nizações e 82 especialistas, ava-
lia o cumprimento dos Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentável 
(ODS) da ONU no Brasil, com foco 
no 5º ODS — Igualdade de Gêne-
ro — e nas várias formas de vio-
lência contra a mulher. Você che-
gou a ler esse relatório?

dRa. aleXsandRa: Sim, li. As 
conclusões do relatório corrobo-
ram os achados do estudo realiza-
do pelo CMDM, indicando um su-
binvestimento e a implementação 
de medidas ineficazes para mitigar 
o problema.

FV O relatório menciona tanto 
a necessidade de um trabalho pre-

Entrevista DRA. ALEXSANDRA 
DOS SANTOS PARRA

“Violência contra 
a mulher em 
Valinhos exige 
ações urgentes”

ventivo com os agressores quan-
to a importância da formação de 
profissionais que atendem às ví-
timas de violência. Quais ações o 
CMDM está desenvolvendo nes-
sas áreas?

dRa. aleXsandRa:  Infelizmen-
te, ainda não obtivemos avanços 
significativos no trabalho preven-
tivo com os agressores. A dificul-
dade em conscientizar a popula-
ção e implementar serviços bási-
cos para atender as mulheres víti-
mas de violência é complexa e, no 
curto prazo, limita a viabilização 
de projetos de prevenção com os 
agressores. Em relação à capaci-
tação dos profissionais, essa res-
ponsabilidade recai sobre o poder 
público, pois depende de investi-
mentos públicos. No entanto, o 
CMDM pode desenvolver e apre-
sentar projetos ao poder público 
para contribuir com a qualifica-
ção desses profissionais.

FV:  Quais são as principais po-
líticas públicas que o CMDM con-
sidera essenciais para combater 
a violência contra a mulher em 
Valinhos?

dRa. aleXsandRa: Implementa-
ção de um Núcleo de Atendimento 
à Mulher para acolhimento, apoio 
psicossocial e orientação jurídica 
a mulheres em situação de violên-
cia; uma Casa Abrigo, para mulhe-
res sob risco iminente de morte, 
com estadia sigilosa e temporária 
de no mínimo três meses; e uma 
Casa de Acolhimento Temporá-
rio (Casa de Passagem), que ofe-
rece abrigo de curta duração (até 
15 dias) para mulheres em situação 

RAIO-X

Nascimento: Santo André
Residente Valinhos há 16 anos
Nome: Alexsandra dos Santos 
Parra
Idade: 53 anos
Formação: Direito - Universidade 
Paulista - Advogada há 22 anos 
Principais trabalhos: Presidente 
da Comissão das Mulheres 
Advogadas OAB - subseção 
Valinhos; Presidente Conselho 
Municipal Dos Direitos da Mulher 
- Valinhos; Membro da comissão 
dos direitos da família OAB 
subseção Valinhos e vice-
presidente da comissão combate 
a violência doméstica OAB - 
Subseção Valinhos - ano 2023

de violência que não correm risco 
iminente, podendo estar acompa-
nhadas de seus filhos.

FV:  Como o CMDM avalia a ar-
ticulação entre os diferentes ór-
gãos e instituições envolvidos no 
atendimento às mulheres vítimas 
de violência?

dRa. aleXsandRa: A boa von-
tade e a receptividade dos órgãos 
e instituições são inegáveis, po-
rém a implementação das medi-
das necessárias tem se mostrado 
desafiadora.

FV:  Quais são os principais de-
safios para a implementação de 
políticas públicas eficazes no com-
bate à violência contra a mulher 
em Valinhos?

dRa. aleXsandRa: Os princi-
pais desafios incluem a falta de 
conscientização e mudança cul-
tural, escassez de recursos finan-
ceiros e humanos, além da falta 
de integração entre os órgãos en-
volvidos, o que dificulta a criação 
de uma rede de proteção eficaz. O 
atendimento às vítimas também 
é fragmentado, com cada profis-
sional ou instituição atuando de 
forma isolada, o que comprome-
te a assistência integral.

FV:  Como o CMDM pretende 
fortalecer a rede de proteção às 
mulheres vítimas de violência, ga-
rantindo o acesso a serviços es-
senciais como abrigos, assistên-
cia jurídica e psicológica?

dRa. aleXsandRa: O CMDM 
considera essencial a implanta-
ção de um Centro de Referência pa-
ra maior eficiência. A fragmenta-
ção dos serviços no município di-
ficulta mapear recursos, identifi-
car fortalezas e fragilidades, e de-
finir protocolos de atendimento e 

encaminhamento que garantam 
um processo mais fluido e eficaz.

FV: Quais são as principais ex-
pectativas e desafios do CMDM 
para os próximos anos no com-
bate à violência contra a mulher 
em Valinhos, e como a sociedade 
pode contribuir para essa causa?

dRa. aleXsandRa: As principais 
expectativas incluem o fortaleci-
mento da rede de atendimento, o 
empoderamento das mulheres, o 
fortalecimento da participação so-
cial e a implementação de políti-
cas públicas eficazes. No entanto, 
os desafios incluem a necessidade 
de uma transformação cultural e 
da conscientização de que a vio-
lência contra a mulher é um pro-
blema social que afeta toda a co-
letividade. A sociedade pode con-
tribuir apoiando essas mudanças 
e promovendo a conscientização.

FV: O trabalho de vocês mostra 
um aumento na violência contra 
crianças e adolescentes. Quais as 
principais causas desse aumen-
to e quais medidas o CMDM po-
de ajudar a adotar para enfren-
tar essa situação?

dRa. aleXsandRa: É possível 
que estejamos observando um au-
mento na notificação de casos, o 
que não necessariamente indica 
um crescimento da violência. O 
CMDM compartilhará esses dados 
com o CMDCA e continuará pro-
movendo rodas de conversa com 
a população para enfatizar a im-
portância de prevenir a violência 
na infância, como forma de evitar 
problemas na vida adulta.

FV:  Qual é o tamanho da res-
ponsabilidade em ser presidente 
da Câmara em um primeiro man-
dato como vereador?

 dRa. aleXsandRa: É um desa-
fio. Nos meus dois primeiros anos 
de mandato, já assumi a função de 
3º secretário da Mesa Diretora, en-
tão tive contato com algumas de-
cisões. Fui escolhido pela maio-
ria para administrar o Legislati-
vo, então conto com o apoio de to-
dos para formarmos uma Câmara 
forte, que cumpra seu papel de le-
gislar e fiscalizar os atos do Poder 
Executivo. 

Creio que não teremos proble-
mas, já que os vereadores são ho-
mens de bem.  

FV: Qual a experiência nos dois 
primeiros anos de mandato que 
o senhor pode trazer agora co-
mo presidente? 

dRa. aleXsandRa: Esses dois 
primeiros anos foram, acima de 
qualquer coisa, de aprendizado. 
Aprendi que o diálogo é a melhor 
forma de se fazer política, seja com 
os vereadores ou com a população. 
Pude observar também quais as 
reais necessidades do Poder Le-
gislativo, o que precisa melhorar 
e o que deve ser mantido.

 
FV: O quadro político na Câma-

ra começa a se configurar na vés-
pera de ano de eleição. Qual tipo 
de impacto pode ter no legislativo?

 dRa. aleXsandRa: Ainda é ce-
do para falar das eleições munici-
pais. O Poder Legislativo não pode 
sofrer impacto de disputas políti-
cas que visem às eleições. Estamos 
aqui para legislar, fiscalizar e as-
sessorar o Poder Executivo no que 
é de interesse público. O vereador 
está aqui para trabalhar, atender o 
munícipe e não ficar pensando em 
reeleição. Tudo tem a sua hora e o 
povo sabe escolher aquele que tra-
balhou nestes quatro anos, e não 
no ano de eleição.

A luta contra a violência de gênero em Valinhos exige ações 
concretas e imediatas. Em entrevista exclusiva, a presidente do 
CMDM, Dra. Alexsandra dos Santos Parra, apresenta um panorama 
da situação e propõe soluções para enfrentar o problema.

Da Redação
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No dia 1º de novembro, será 
inaugurada a exposição “Beleza e 
Cor”, uma realização do coletivo 
Ocupe.Arte que reúne dois gran-
des talentos numa fusão marcan-
te de fotografia e arte. Com en-
trada franca, a exposição fica-
rá em cartaz no Museu Harol-
do Angelo Pazinatto, um espa-
ço que já se consolidou como um 
ponto de referência cultural na 
cidade, recebendo diversas ini-
ciativas artísticas ao longo dos 
anos. A proposta do Ocupe.Ar-
te vai além de uma simples exi-
bição; é uma celebração da cria-
tividade e da expressão artísti-
ca, convidando o público a ex-
plorar as interseções entre dife-
rentes formas de arte.

O fotógrafo Tomás Cajueiro 
apresentará uma releitura espe-
cial de sua aclamada série foto-
gráfica realizada na Nigéria em 
2011, agora reinterpretada pelas 
mãos do artista Anderson Vicen-
tini, em um diálogo inédito en-
tre imagem e cor. Esta iniciativa 
do Ocupe.Arte destaca e valori-
za a diversidade artística em Va-
linhos, proporcionando a artistas 
locais um espaço para exposição 

A Secretaria da Cultura, realiza 
neste domingo, dia 27, uma edição 
especial de aniversário da Feira Ar-
te na Praça, evento que já ocorre há 
três anos, semanalmente, na Pra-
ça Washington Luiz, das 9h às 13h.

A programação festiva contará 
com quatro atrações principais. Às 
9h, uma aula de funcional será mi-

PROGRAMAÇÃO 
DE 24 a 30/10

SALA 01 - 2D DUB - VENOM: A ULTIMA 
RODADA (SONY)
AÇÃO / THRILLER - 14 Anos - Dura-
ção: 110min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 16h40 2D 
Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 16h40 2D Du-
blado

SALA 01 - 2D DUB - VENOM: A ULTIMA 
RODADA (SONY)
AÇÃO / THRILLER - 14 Anos - Dura-
ção: 110min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 19h05 - 
21h30 2D Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 19h05 - 21h30 
2D Dublado

SALA 01 - 2D DUB - VENOM: A ULTIMA 
RODADA (SONY)
AÇÃO / THRILLER - 14 Anos - Dura-
ção: 110min.
Sáb., Dom., Feriado - 14h15 2D Dubla-
do

SALA 02 - 2D DUB - A FORJA - O PODER 
DA TRANSFORMAÇÃO (GRUPO PARIS 
FILMES)
Drama/Espiritual - 10 Anos - Dura-
ção: 125min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 18h40 2D 
Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 18h40 2D Du-
blado

SALA 02 - 2D DUB - SORRIA 2 (PARA-
MOUNT PICTURES)
SUSPENSE/TERROR - 18 Anos - Dura-
ção: 125min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 21h15 2D 
Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 21h15 2D Dubla-
do

SALA 02 - 2D DUB - ROBÔ SELVAGEM 
(UNIVERSAL FILMES)
ANIMACAO/AVENTURA - Livre - Du-
ração: 100min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 16h15 2D 
Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 14h10 - 16h25 
2D Dublado

SALA 03 - 2D NAC - CAINDO NA REAL 
(ELO STUDIOS)
COMEDIA NACIONAL - Nacional10 
Anos - Duração: 90min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 18h55 2D 
Nacional
Sáb., Dom., Feriado - 18h55 2D Nacio-
nal

SALA 03 - 3D DUB - VENOM: A ULTIMA 
RODADA (SONY)
AÇÃO / THRILLER - 14 Anos - Dura-
ção: 110min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 21h00 3D 
Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 21h00 3D Du-
blado

SALA 03 - 3D DUB - VENOM: A ULTIMA 
RODADA (SONY)
AÇÃO / THRILLER - 14 Anos - Dura-
ção: 110min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 15h50 3D 
Dublado

SALA 03 - 2D NAC - TUDO POR UM POP 
STAR 2 (WALT DISNEY STUDIOS)
INFANTO / JUVENIL - Nacional12 
Anos - Duração: 75min.
Sáb., Dom., Feriado - 14h20 2D Nacio-
nal

SALA 03 - 2D DUB - CORINGA: DELÍRIO 
A DOIS (WARNER BROS SOUTH INC.)
DRAMA / MUSICAL - 16 Anos - Dura-
ção: 140min.
Sáb., Dom., Feriado - 16h05 2D Du-
blado

Ocupe.Arte lança nova exposição que une fotografia e pintura de forma criativa

Feira celebra três anos e 
tem edição especial neste 
domingo, dia 27

nistrada pela personal trainer Jés-
sica. Na sequência, às 10h, haverá 
uma apresentação dos alunos de 
música do Centro Cultural Vicente 
Musselli. O corte do bolo está mar-
cado para as 11h, e o encerramento, 
às 11h30, contará com a apresenta-
ção da Orquestra Jazz Sinfônica de 
Valinhos, sob a regência do maes-
tro Marcelo Santos.

Os visitantes também pode-

rão aproveitar a feira de artesana-
to com peças produzidas por ar-
tesãos locais, além de barracas de 
hortifruti do Seu Cido, Chopp do 
Papai Noel, Pastel do Tchelo e es-
petinhos. A Praça Washington Luiz 
dispõe de estacionamento, banhei-
ros públicos e um playground pa-
ra as crianças.

Em caso de chuva, o evento se-
rá cancelado.

www.umlugaraosolpertodovento.blogspot.com.br 
ju@folhadevalinhos.com.br
m.facebook.com/ju.fuzetto

Ju Fuzetto

Agora...
Não sou a pessoa mais 

sensata da terra e nem 
perfeita, mas pode apostar, 
sou de verdade. Gosto 
daquilo que me toca por 
dentro, dos sentimentos 
que me reviram a alma. São 
eles que me fazer ser quem 
sou. Palavras bonitas são 
apenas palavras. 

Eu gosto de atitudes, 
gente que faz, gente que 
demonstra, cativa e fica. 
Promessas nunca fazem 
minha cabeça. Sorte a 
minha que nasci assim. Não 
espero o amanhã. A vida é 
agora. Depois? Talvez não 
sobre tempo pra contar...

@jufuzetto

e reconhecimento. Além disso, a 
exposição busca fomentar a tro-
ca de ideias e experiências entre 
os visitantes e os artistas, pro-
movendo uma reflexão sobre o 
papel da arte na sociedade con-
temporânea e sua capacidade de 
inspirar mudanças.

O público poderá conferir a 
série original de Cajueiro, com-
posta por retratos vibrantes do 
cotidiano nigeriano, que desa-
fiam estereótipos e ampliam a 
percepção sobre a cultura africa-
na. Aceitando o desafio de rein-
terpretar essas fotos, Anderson 
Vicentini traduz essas imagens 
em pinturas, valorizando a cul-
tura negra com um olhar sensí-
vel e artístico. Serão expostas 10 
obras inéditas, realizadas em téc-
nicas mistas de aquarela e acrí-
lica, que prometem surpreender 
e cativar os espectadores. O re-
sultado é uma exposição que une 
o poder da fotografia ao impac-
to das artes visuais, oferecendo 
uma nova e instigante interpre-
tação da série. Essa combina-
ção não apenas enriquece a ex-
periência estética dos visitan-
tes, mas também promove um 
diálogo profundo sobre a iden-
tidade cultural e a representa-
ção artística.

Exposição reúne trabalhos do fotógrafo Tomás Cajueiro e do artista plástico Anderson Vicentini

“BELEZA E COR”

ARTE NA PRAÇA
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Max Gehringer fará palestra 
no 4º Encontro com 
Empresários de Valinhos

Mazola Ambiental realiza nova 
edição da Ação Escola Empresa

DA REDEÇÃO A Mazola Ambiental 
de Valinhos, membro da AEVAL 
(Associação dos Empresários de 
Valinhos), realizou no último dia 
19 a 11ª edição da “Ação Escola 
Empresa”. Esta iniciativa tem 
como objetivo ensinar de forma 
didática e descontraída temas 
relevantes para a educação e o 
futuro das crianças, abordando 
assuntos como a preservação do 
meio ambiente e da água, cole-
ta seletiva, tratamento de água, 
segurança no trânsito, riscos e 
densidade do chumbo, mata ci-
liar e construção de casas sus-
tentáveis.

O evento é desenvolvido em 
sete ilhas temáticas, onde cada 
assunto é apresentado de manei-
ra interativa. Além das ativida-
des educativas, os participantes 
puderam assistir à peça teatral 
“Pássaro Sem Cor”, que abor-
da questões ambientais de for-
ma lúdica. Para encerrar a pro-
gramação, o Corpo de Bombei-

ros ministrou uma palestra, en-
riquecendo ainda mais a expe-
riência dos alunos.

Neste ano, mais de 180 alu-
nos da EMEB Prof.ª Alice Sulli 
Nonato participaram do even-
to, que contou com a dedicação 
de 57 voluntários e a colaboração 
de sete empresas, incluindo Ma-
zola Ambiental, Concessionária 
Pirasa, Mercedes Benz Campinas, 
BF Dias Vinhedo, Faculdade de 
Jaguariúna, Escola do Mecâni-
co, Stampjet e Fundação Educar.

O apoio e patrocínio da AE-
VAL, Ciência Divertida e 3XM 
Pneus foram fundamentais pa-
ra a realização do evento, que se 
consolida como uma plataforma 
de conscientização e aprendiza-
do. A “Ação Escola Empresa” não 
apenas promove a educação am-
biental, mas também fortalece a 
parceria entre as empresas e as 
instituições de ensino, criando 
um impacto positivo na forma-
ção das novas gerações. 

Da Redação

O Círculo de Amigos do Patru-
lheiro de Valinhos convida em-
presários e amigos da cidade pa-
ra comemorar seus 54 anos de 
existência. O evento acontecerá 
no próximo dia 8 de novembro, 
às 8h30, e contará com a pales-
tra “O 1º Emprego tem o poder 
de incitar uma carreira brilhan-
te”, ministrada por Max Gehrin-
ger. Reconhecido por sua carrei-
ra profissional de sucesso, Max é 
um dos palestrantes mais requi-
sitados do país e autor de mais 
de 20 livros sobre carreira e de-
senvolvimento profissional. Ele 
é conhecido por sua visão apu-
rada e bem-humorada do mundo 
corporativo, sempre trazendo in-
sights valiosos que ajudam a mol-
dar as carreiras de muitos profis-
sionais. Sua abordagem acessível 
e envolvente promete inspirar e 
motivar todos os presentes, pro-
porcionando reflexões importan-
tes sobre as oportunidades que o 
primeiro emprego pode oferecer.

A palestra é gratuita, mas é fun-
damental que você reserve seu lu-
gar, pois os convites são limitados. 
Para mais informações e reservas, 
entre em contato pelo telefone ou 
WhatsApp: (19) 98186-3578. O 4º 
Encontro com Empresários ocor-
rerá no Casarão FEAV, localizado 
na Rua Antônio Nicolau, 84, no 
Bom Retiro em Valinhos. Este es-
paço foi escolhido por sua capa-
cidade de acolher um grande nú-
mero de participantes, criando um 

ambiente propício para networ-
king e troca de ideias. Além da pa-
lestra, o encontro será uma opor-
tunidade única para os empresá-
rios interagirem, trocarem expe-
riências e discutirem maneiras de 
colaborar em projetos que benefi-
ciem a comunidade local.

O objetivo deste evento é pro-
mover a aproximação entre os em-
presários, permitindo que conhe-
çam o trabalho desenvolvido na 
entidade e, sempre que possível, 
abram oportunidades para que os 
jovens ingressem no mercado de 

trabalho, especialmente em seu 
primeiro emprego. Ao incentivar 
a conexão entre os empresários e 
a nova geração, o Círculo de Ami-
gos do Palheireiro visa não apenas 
fortalecer o tecido empresarial da 
região, mas também garantir que 
os jovens tenham acesso às ferra-
mentas e recursos necessários para 
iniciar suas carreiras com confian-
ça. Essa iniciativa é um passo im-
portante para construir um futu-
ro mais promissor, onde o desen-
volvimento profissional seja aces-
sível a todos.

JovemTEC está com 
inscrições abertas para 2025

DA REDEÇÃO Estão abertas as ins-
crições para a 3ª edição do Jo-
vemTEC, um curso preparató-
rio gratuito voltado para os ves-
tibulinhos das escolas técnicas. 
As inscrições podem ser feitas 
até o dia 29 de novembro. Esta 
iniciativa é realizada pelo FEAV 
(Fórum das Entidades Assisten-
ciais de Valinhos) e conta com o 
patrocínio da EagleBurgmann.

Podem se inscrever jovens que 
estejam cursando atualmente o 
8º ano do Ensino Fundamental 
II na rede pública de Valinhos. As 
aulas, que são presenciais, terão 
início em fevereiro e se estende-
rão até dezembro de 2025, ocor-
rendo de segunda a sexta-feira, 
das 18h às 21h.

Como as vagas são limitadas, 
será aplicado um critério de se-
leção dos alunos, que levará em 
conta o desempenho escolar (no-
tas e frequência) e avaliação so-
cioeconômica. 

A coordenadora Patrícia Al-
meida destaca que o JovemTEC 
representa uma oportunidade 
imperdível e um trabalho que já 
tem mostrado resultados signi-
ficativos. 

As inscrições podem ser fei-
tas através do site www.feav.org.
br/jovemtec ou pelo Instagram 
@JovemTEC, onde um link está 
disponível na bio. 

Para mais informações, entre 
em contato pelo WhatsApp (19) 
9 9676-0573.

Objetivo é ensinar temas relevantes como a preservação 
do meio ambiente e segurança no trânsito
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PSC-Saúde terá 
Hospital Galileo como 
hospital referência 

DA REDAÇÃO

O PSC-Saúde está de casa no-
va! A partir de 1º de novembro de 
2024, o Hospital Galileo será o no-
vo hospital de referência do PSC-
-Saúde, substituindo a Santa Casa 
de Valinhos. Os hospitais de refe-
rência são instituições que ofere-
cem atendimento de alta qualida-
de, com profissionais experientes 
e equipamentos modernos, garan-
tindo assim o melhor cuidado pa-
ra os beneficiários.

Com essa mudança, todos os ti-
pos de atendimento, incluindo ur-
gência, emergência e internações, 
que antes eram realizados na Santa 
Casa de Valinhos, agora serão reali-
zados no Hospital Galileo. Esta ins-
tituição atende a todas as exigên-
cias da Lei nº 9.656/1998, a conhe-
cida Lei dos Planos de Saúde, o que 
a qualifica para assumir essa no-
va posição.

A ANS (Agência Nacional de Saú-
de) regulamenta a alteração da rede 
credenciada e afirma que a substi-
tuição de prestadores não é ilegal, 
desde que haja comunicação aos 
consumidores. Esse processo já está 
em andamento: cerca de 7 mil bene-
ficiários do PSC-Saúde em Valinhos, 
além de mais de 2 mil em cidades 
da região, estão sendo informados 
sobre o descredenciamento da San-
ta Casa, assim como médicos coo-
perados e prestadores de serviços.

Essa alteração foi motivada ex-
clusivamente por relações comer-
ciais entre o PSC-Saúde e a San-
ta Casa de Valinhos. Após quatro 
meses de negociações, a proposta 
de reajuste apresentada pelo PSC-
-Saúde, que buscava alinhar-se com 
a média do mercado, não foi aceita 
pela Santa Casa. Em contrapartida, 
a Santa Casa sugeriu um contrato 
de capitação, que implica um pa-
gamento fixo mensal de R$ 1,5 mi-
lhão. Para o PSC-Saúde, uma ope-
radora de pequeno porte, essa pro-
posta se tornou inviável.

É importante destacar que os pa-
cientes ou beneficiários que já esti-
verem internados ou em tratamen-
to de alta complexidade terão seus 
cuidados mantidos mesmo após o 
encerramento do credenciamento 
da Santa Casa de Valinhos, garan-
tindo continuidade no atendimen-
to até a necessidade do tratamento.

Além disso, o hospital de refe-
rência para a especialidade de Pe-
diatria será o Hospital Irmãos Pen-
teado, que inaugurou em maio de 
2022 uma nova unidade pediátri-
ca moderna e com atendimento de 
ponta, localizado na Rua Barreto Le-
me, 1604, no Centro de Campinas. 
Os atendimentos pediátricos tam-
bém poderão ser realizados na San-
ta Casa de Vinhedo e na Santa Ca-
sa de Louveira.

Os atendimentos ginecológicos 
de urgência poderão ser realizados 

na Maternidade de Campinas, além 
das Santa Casa de Vinhedo e Louvei-
ra. Quanto aos partos, eles poderão 
ocorrer na Maternidade de Campi-
nas, que possui UTI neonatal para 
partos de risco, assim como na San-
ta Casa de Vinhedo e Santa Casa de 
Louveira, que também disponibili-
zam maternidade. Os ginecologis-
tas já foram comunicados sobre es-
sas mudanças e irão orientar suas 
pacientes quanto aos novos locais 
de atendimento.

Embora a Santa Casa de Valinhos 
tenha sido o hospital de referência 
do PSC-Saúde, é fundamental lem-
brar que, desde 2014, o PSC-Saú-
de opera de forma independente 
da Santa Casa. Muitos beneficiá-
rios não têm essa informação, mas 
a Santa Casa sempre fará parte da 
história da operadora. O PSC-Saú-
de expressa sua gratidão à Santa Ca-
sa pela parceria ao longo dos anos e 
lamenta o fim deste relacionamen-
to comercial.

A sede do PSC-Saúde continua lo-
calizada na Av. Onze de Agosto, 1451, 
16º andar – Centro Empresarial Ello-
par – Jd. Ribeiro, Valinhos.  A rede cre-
denciada atualizada pode ser consul-
tada no Portal. Para dúvidas e mais in-
formações sobre essas alterações, os 
interessados podem entrar em con-
tato pelos telefones (19) 98251-8840 
e (19) 99131-2679, ambos com atendi-
mento via WhatsApp, ou pelo e-mail 
assistencia@psc-saude.com.br. 

Mudanças climáticas aceleram 
transformação da indústria regional

DA REDEÇÃO O Centro das Indús-
trias do Estado de São Paulo 
(Ciesp) – Regional Campinas 
apresentou à imprensa, na últi-
ma terça-feira, dia 22, uma pes-
quisa inédita de Sondagem In-
dustrial referente a outubro. O 
estudo examina como eventos 
climáticos severos—enchentes, 
queimadas, secas, fuligem tó-
xica, calor excessivo e mudan-
ças bruscas de temperatura—
afetaram as empresas associa-
das. Os resultados revelam que 
60% das indústrias da região já 
enfrentam impactos relaciona-
dos a esses fenômenos. Den-
tre as empresas que responde-
ram, 16% consideram o impac-
to grande, 16% médio e 28% 
pequeno, enquanto 40% afir-
mam que não houve impacto.

A Sondagem indica que 33% 
das empresas estão implemen-
tando ações ou projetos volta-
dos para seus funcionários ou 
instalações, visando enfrentar 
ou minimizar os efeitos das mu-
danças climáticas. Por outro la-
do, 67% não veem necessidade 
de ação no momento.

José Henrique Toledo Cor-
rêa, diretor do Ciesp-Campinas, 
enfatizou que a pesquisa desta-
ca a necessidade de preparação 
das empresas para os próximos 
meses. “É importante ressaltar 
que 33% afirmaram estar de-
senvolvendo ações para mini-
mizar esses impactos. Questões 
logísticas, transporte de insu-
mos e produtos acabados, pro-
dução de energia própria, além 
da estrutura das instalações, 
agora estão ligadas aos aspec-
tos climáticos”, acrescentou.

Stefan Rohr, segundo vice-
-diretor do Ciesp-Campinas, 
observou que as empresas da 
região, especialmente as de mé-
dio e grande porte, já incorpora-
ram a avaliação dos efeitos cli-
máticos severos em sua progra-
mação anual. Em relação aos in-
dicadores econômicos da Son-
dagem, comparados a setem-
bro, 29% relataram diminui-
ção no volume de produção, 
29% mantiveram a produção 
estável e 42% observaram au-
mento. O faturamento seguiu 
o mesmo padrão: 29% relata-
ram queda, 29% estabilidade 
e 42% aumento.

A corrente de comércio exte-
rior totalizou US$ 1,468 bilhão 
em setembro de 2024, registran-
do um crescimento de 21,3% em 
relação ao mesmo mês do ano 
anterior. Os principais municí-
pios exportadores em setembro 
foram: Campinas (28,1%), Paulí-
nia (24%), Sumaré (11,1%), Mogi 
Guaçu (8,2%) e Conchal (7,7%). 
Quanto às importações, os des-
taques foram Paulínia (43,7%), 
Campinas (25,4%), Jaguariúna 
(9,2%), Hortolândia (6,9%) e Su-
maré (5,4%).

Os três principais destinos 
das exportações em setembro 
foram: Estados Unidos (US$ 
63,65 milhões – 19,5%), Argenti-
na (US$ 34,29 milhões - 10,5%) 
e Países Baixos (US$ 32,18 mi-
lhões – 9,9%). Em relação às im-
portações, os principais países 
de origem foram: China (US$ 
353,80 milhões – 31%), Estados 
Unidos (US$ 149,82 milhões – 
13,1%) e Alemanha (US$ 76,11 
milhões – 6,7%).

José Henrique Toledo Corrêa, diretor do Ciesp-Campinas



Casarão FEAV promove 
primeira Feira de Natal
DA REDAÇÃO

Com a proximidade do fim do 
ano, a busca pelos presentes de 
Natal começa a aquecer. Para fa-
cilitar essa tarefa, o Fórum das En-
tidades Assistenciais de Valinhos 
(FEAV) convida a população para 
participar da 1ª Feira de Natal, que 
promete ser um evento especial e 
repleto de opções únicas. A feira 
ocorrerá no Casarão FEAV.

O evento contará com uma am-
pla variedade de produtos artesa-
nais, incluindo semijoias, bijute-
rias, bolsas e muito mais, permi-
tindo que os visitantes adquiram 
presentes únicos e feitos com cari-
nho. A feira também terá uma pra-
ça de alimentação, oferecendo de-
lícias como pastéis, lanches e be-
bidas, criando um ambiente per-
feito para passear e saborear as 
iguarias locais enquanto procura 
os presentes ideais. Os exposito-

res são pequenos empreendedo-
res e artesãos da região, que, além 
de apresentar seus produtos, es-
tarão disponíveis para comparti-
lhar histórias e o processo criati-
vo por trás de cada item, propor-
cionando uma experiência ainda 
mais enriquecedora.

Cidades  p.13
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SERVIÇO
Data: 29 e 30 de novembro
Horário: das 10h às 18h
Local: Casarão FEAV – Rua Antônio 
Nicolau, 84, Bom Retiro
Estacionamento no local.
Anote na sua agenda e aproveite para 
garantir presentes únicos, feitos com 
carinho, para esse Natal.

Recanto dos Velhinhos 
celebra o aniversário

51 ANOS

DA REDEÇÃO - Há 51 anos, exatamen-
te no dia 30 de outubro de 1973, 
era fundado o Recanto dos Ve-
lhinhos de Valinhos, com sede 
na Rua João Bissoto Filho, 2061 
no bairro dos Ortizes. Dificulda-
des inúmeras para chegar no tem-
po de hoje e comemorar as con-
quistas.

Como marco dessa vitória um  
delicioso jantar dançante está 
programado para sábado, 26 de 
outubro, Fonte Santa Tereza com 
animação musical Banda Eduh e 
os Eclétikus

Ainda tem alguns convites  à 
venda por R$130,00 (bebidas não 
inclusas). O buffet será assina-
do pelo renomado Buffet Atenas, 
que preparou um cardápio espe-
cial para a ocasião. A noite come-
çará com uma ilha de frios con-
tendo salame, lascas de parme-
são, presunto, azeitonas pretas 

e verdes, provolone, queijo pra-
to, terrine de gorgonzola, capo-
nata de berinjela, patê de ricota 
com ervas finas, patê de azeito-
nas pretas, pães variados (fran-
cês, de cará, italiano e caseiro), 
crisps crocantes, além de frutas 
frescas e secas.

Os salgadinhos incluem coxi-
nha de frango, bolinha de quei-
jo, folhado de presunto e queijo, 
empadinha de palmito e quiche 
de alho-poró. Para o jantar prin-
cipal, o menu contará com salada 
Caesar, arroz branco, batatas dou-
radas com páprica e ervas, mani-
caretti recheado com dois quei-
jos ao molho branco com qua-
tro queijos, maminha ao molho 
de mostarda e filé de frango com 
molho de catupiry. Como sobre-
mesa, será servido sorvete, e pa-
ra finalizar a noite, café com pe-
tit fours na saída.

FEAV promove um dia 
especial para as crianças

DA REDEÇÃO A comemoração do 
dia das crianças nas entida-
des foi especial, a FEAV - Fó-
rum das Entidades Assisten-
ciais de Valinhos recebeu vá-
rias doações de brinquedos, re-
sultado de campanhas realiza-
das nos colégios  Porto Seguro 
Valinhos, Carpe Diem  e doa-
ções de uma empresa parceira.

Todos os presentes foram 
partilhados com as institui-
ções, fazendo muitas crian-
ças felizes no seu dia.

Também a Escola SESI rea-
lizou a 5ª edição Campanha 
Solidária para o Dia das Crian-
ças, com a arrecadação de 1290 

kits contendo dois litros de lei-
te, um pacote de achocolatado 
em pó, dois pacotes de bolacha 
recheada e um chocolate (bar-
rinha, caixinha de bis, dentre 
outros). É a FEAV atuando jun-
to às instituições e sociedade 
civil, sempre buscando a mo-
bilização e parceria para aten-
der aos assistidos pelas insti-
tuições. “Estamos muito feli-
zes, o sucesso das campanhas 
foi resultado de muito esforço, 
dedicação e como elo de uma 
grande corrente, conseguimos 
atender as instituições. Agra-
deço a todos que colaboraram”, 
destaca Eliane Macari.

Assistidas do Grupo Rosa e Amor brilham 
na passarela do Voluta Veste Rosa
DA REDAÇÃO

No último sábado, dia 19, em 
comemoração ao Outubro Rosa, 
O Grupo Rosa e Amor participou 
do evento em Campinas, promo-
vido pela Voluta Medical, especia-
lizado em ultrassom e diagnós-
tico de câncer. Desfile Rosa Vo-
luta veste Rosa, onde as assisti-
das, apresentaram vários mode-
los oferecidos pelo bazar do Ro-
sa e Amor.

As modelos usaram trajes de 
moda festa, casual, vestido de noi-
va.Neste desfile a Voluta Medical, 
teve  como propósito celebrar a vi-
da. Todas as modelos são mulhe-
res livres e fortes, todas com his-
tórias de superação e todas ven-
ceram o câncer de mama.

Foi uma tarde festiva , com 
muitos sorteios, bandas, dança 
e muito mais! E como destaca a 

presidente do Grupo Rosa e Amor, 
Dr. Marcia Camargo Franzese, es-
se tipo de evento promove a ale-
gria, e oferece para as mulheres 
que passaram pelo tratamento ou 
as que estão  nesta fase, a oportu-

nidade  de viver momentos espe-
ciais, que ajudam na recuperação 
e na cura. Agradeço à Voluta Me-
dical pelo convite e pela oportu-
nidade de mostrar um pouco de 
nosso trabalho”.
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Da Redação

O Projeto Janela Aberta, da Ca-
sa da Criança e do Adolescente 
de Valinhos, está com inscrições 
abertas para um curso gratuito de 
iniciação em informática, com fo-
co no Pacote Office (Word, Excel 
e PowerPoint). O curso, realiza-
do em parceria com o SENAI Va-
linhos, começa no dia 29 de ou-
tubro e será ministrado às terças 
e quintas-feiras, das 13h às 17h, 
na sede da Casa da Criança, lo-
calizada na Rua Wilson Roberto 
Solinsky, 703, no Jardim Jurema.

Com carga horária de 60 ho-
ras, o curso está previsto para ser 
concluído em dezembro. As aulas 
serão ministradas por professores 
especializados do SENAI Valinhos, 
e um certificado de conclusão se-
rá emitido para cada módulo fina-
lizado. A turma inaugural terá 16 
vagas, que serão preenchidas por 
ordem de inscrição. Todo o cur-
so, incluindo o material didático, 
os equipamentos e os certifica-
dos, será oferecido gratuitamente.

Nos últimos cinco anos, o SE-
NAI já formou mais de 3 mil alu-
nos na área de informática. A ex-
pectativa é que a parceria com a 
Casa da Criança se expanda ainda 
mais em 2025, com novas oportu-
nidades de capacitação em tecno-

Casa da Criança promove 
curso gratuito de informática 
em parceria com o SENAI

logia e outras áreas. A instituição 
oferece uma sala de aula equipada 
com computadores novos e mo-
dernos, garantindo que cada aluno 
tenha acesso a um posto de estu-
do adequado para o aprendizado. 

“Essa parceria com a Casa da 
Criança nos permite levar conhe-
cimento técnico às pessoas da co-
munidade, capacitando-as para 
ampliar suas oportunidades no 
mercado de trabalho. Com o uso 
crescente de celulares, muitos 
deixaram de usar computadores, 
e esse curso preenche essa lacu-
na, preparar os alunos para usar o 
computador como uma ferramen-

DA REDAÇÃO■  A Secretaria de Cultu-
ra, divulgou na edição desta sex-
ta-feira, dia 25, da Imprensa Ofi-
cial mais uma etapa do proces-
so de seleção dos projetos inscri-
tos na Lei Aldir Blanc, que conta 
com recursos da Política Nacio-
nal de Fomento à Cultura – PNAB 
(Lei nº 14.399/2022). Foi aberto o 
prazo para o saneamento de fa-
lhas, conforme as regras contidas 
nos editais.

Em três portarias publicadas, de 
números 8, 9 e 10, são informados 
os nomes dos projetos deferidos e 
indeferidos, além de um prazo para 
sanar falhas ou apresentar corre-
ções. Os proponentes têm 2 (dois) 
dias úteis, contados a partir do dia 
útil subsequente à publicação das 
portarias na Imprensa Oficial, pa-
ra enviar documentos faltantes.

De acordo com a Secretaria de 
Cultura, o saneamento de falhas 
não é um procedimento final, mas 

sim uma etapa que oferece aos 
inscritos que não enviaram al-
gum documento obrigatório ou 
que se inscreveram em duplici-
dade a oportunidade de realizar 
as correções necessárias.

Os proponentes que precisa-
rem apresentar documentação 
ou fazer correções receberão um 
e-mail com as instruções neces-
sárias para a realização desse pro-
cesso. 

Para acessar as portarias di-
vulgadas na Imprensa Oficial, cli-
que no link: (inserir link do bole-
tim com as publicações corretas). 
Todas as etapas dos chamamen-
tos públicos de 2024, que envol-
veram inscrições, credenciamen-
to e seleção das propostas, podem 
ser conferidas na página da Se-
cretaria de Cultura pelo endereço 
eletrônico: https://www.valinhos.
sp.gov.br/portal/secretarias-pagi-
nas/438/lei-aldir-blanc---2024-/

Novas Orientações para a 
Lei Aldir Blanc em Valinhos

ta essencial no ambiente profis-
sional. Sabemos que esse tipo de 
formação é fundamental para fa-
cilitar o ingresso no mercado de 
trabalho”, afirma Daniel Freire, 
coordenador da parceria no SE-
NAI Valinhos.

As inscrições devem ser reali-
zadas via WhatsApp: (19) 98387-
0129.

Requisitos para Inscrição
- Idade mínima de 14 anos;
- Conclusão da 4ª série do ensino 
fundamental;
- Apresentar RG, CPF e compro-
vante de endereço.
 

FEAV irá sediar o Projeto SOS AVC Valinhos

Da Redação

A sede do Casarão FEAV recebeu 
no último sábado, dia 19, o evento 
“Café entre Amigos” e o lançamento 
do projeto SOS AVC Valinhos, idea-
lizado por Paulo Sérgio Paschoal. O 
projeto visa criar um espaço com 
uma equipe multidisciplinar para 
oferecer atendimento especializa-
do às pessoas que sobreviveram a 
um AVC, ajudando na recuperação. 

O evento contou com a presen-
ça de um grande público, incluindo 
amigos, autoridades e profissionais 
da saúde. Durante o Fórum “Con-
sequências e Soluções – AVC e Pre-
venção”, foram abordados temas co-
mo primeiros socorros e reabilitação 
das sequelas do AVC. Os palestrantes 
foram os médicos Dr. Cláudio Pinho 
e Dr. Otávio Rizzi Coelho (cardiolo-
gistas), Dr. Leonardo de Seus Silva 
(neurologista), Dr. Neury José Botega 
(psiquiatra) e a psicóloga Dra. Wal-
quiria L. Boschetti, que comparti-
lhou informações essenciais sobre 
o AVC, suas complicações.

Após as palestras, Eliane Macari, 
presidente da FEAV – Fórum das En-
tidades Assistenciais de Valinhos, 
destacou a relevância do projeto 
para a cidade: “Estamos acolhen-
do este projeto no pilar de Saúde 
da FEAV. A proposta é formar uma 
rede de apoio com profissionais es-
pecializados e contar com a ajuda 

de médicos da Santa Casa de Vali-
nhos, da rede pública de saúde e 
do poder público para tornar o SOS 
AVC uma realidade.”

Paulo Sérgio Paschoal, idealiza-
dor do projeto, coincide com sua ex-
periência pessoal: “Sofri um AVC em 
agosto de 2023 e estou me recupe-
rando graças ao trabalho de diver-
sos profissionais. O AVC é um pro-
blema de saúde pública, e quan-
to antes foi detectado, maiores são 
as chances de recuperação.” Pau-
lo também lançou seu livro “Anjos 
da Vida”, escrito durante sua re-
cuperação, cuja venda será rever-
tida para o Projeto SOS AVC Vali-
nhos. Os exemplares estão à venda 
na sede da FEAV por R$ 50,00, e 
mais informações podem ser obti-
das pelo telefone (19) 99676-0573. 
 
 
 
 

Pizza Solidária da APAE 
será dia 9 de novembro

Iniciativa de Paulo Sérgio Paschoal para ajudar pessoas que sofrem AVC

DA REDAÇÃO■  Toda equipe da APAE 
está trabalhando na venda  das pi-
zzas em prol da entidade, ofere-
cidas em três sabores:Mussare-
la, Calabresa e Portuguesa, pre-
ço: R$40,00.

A expectativa é vender um bom 
número de pizzas, para garantir a 
continuidade dos trabalhos com 
os assistidos da APAE. As reser-

vas já poderão ser feitas pelo fo-
ne 3303-4500, também com os di-
retores e funcionários da entida-
de, o pagamento pode ser via PIX 
(19) 9 9374-3943, comprovante pa-
ra (19) 9 9123-4789.

A retirada das pizzas será na se-
de da APAE, Rua Fioravante Agnel-
lo, 1669, no Jardim Maria Ilydia, a 
partir das 12 horas, até às 16 horas.

CULTURA
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Ficam convocados os sócios remidos do VALINHOS CLUBE para reunirem-se em Assembléia 
Geral Ordinária a ser realizada no dia 12 de Novembro de 2024, sito à  Rua Luiz Spiandorelli, 
30 – Paiquerê Espaço Vértice ( Auditório do Condomínio Vértice ),  nesta cidade de Valinhos, às 
19:00 horas, a fim de deliberarem sobre os seguintes assuntos :

° Prestação de contas do período de mandato, pelo Sr. Presidente da Diretoria Executiva 
   em vigor:

º Eleição dos órgãos diretivos do Clube (Diretoria Executiva e Conselho Fiscal);

Para conhecimento de todos expede-se o presente edital, que será publicado na imprensa 
local, no que atende as determinações estatutárias, inclusive em relação aos seus prazos 
de publicações. Se não houver número suficiente de presentes para a instalação da primeira 
convocação marcada para 19:00 horas, fica desde já convocada uma segunda para às 19:30 
horas, que será instalada com qualquer número de presentes.  

Valinhos, 25 de Outubro de 2024.

                        ____________________________________
Antonio Carlos Falsarella

Presidente da Diretoria Executiva

 

JOSÉ EDUARDO MONTEIRO VALLE DE AL-
MEIDA, FALECEU EM 21/10/2024, CASA-
DO. DEIXA OS FILHOS CARLOS EDUARDO, 
MONICA, DENISE, PAULO E AUGUSTO. 
SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO 
JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP. 

ANTONIO VENDEMIATO, FALECEU EM 
18/10/2024, COM 82 ANOS, CASADO. 
DEIXA A ESPOSA MARIA TEREZA SERI-
LO VENDEMIATO E OS FILHOS WAGNER, 
ANA, EDSON. SEU FUNERAL DEU-SE NO 
CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, EM VALI-
NHOS/ SP. 

CESSINA GOMES DA SILVA, FALECEU EM 

ESCRITÓRIO CONTÁBIL
ANSELMI E TROVATTI S/C LTDA

CRC - 2SP014016/0-3

FONE/FAX: (19) 3869-3388

Rua Campos Salles, 357 - Vera Cruz
E-mail: contabilidade@anselmitrovatti.com.br

18/10/2024, COM 97 ANOS, VIÚVO. SEU 
FUNERAL DEU-DE NO CEMITÉRIO SÃO 
JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP.  
MARIA DO SOCORRO DE ARAUJO SANTOS, 
FALECEU EM 17/10/2024, COM 67 ANOS, 
VIÚVA DE JOAQUIM SOUZA DOS SANTOS. 
DEIXA OS FILHOS ANA E IVONE. SEU FU-
NERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO 
BATISTA, EM VALINHPS/ SP. 
 
LUCIANO PREVITALE, FALECEU EM 
16/10/2024, COM 83 ANOS, VIÚVA DE 
ROMILSON E ADILSON. SEU FUNERAL 
DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO BA-
TISTA, EM VALINHOS/ SP. 

NECROLOGIA BRACALENTE

Assembléia Geral Ordinária

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA DA LIGA VALINHENSE DE FUTSAL
Ficam convocados todos os interessados para a realização da Assembléia Geral Ordinária da 
Liga Valinhense de Futsal no dia 04 de novembro de 2024, no horário das 8:3Ohs em primeira 
convocação e as 9:00hs em segunda convocação com qualquer numero de presentes nas 
dependêntias da Liga sito a Rua das Gardenias, 607 - Pq. Cecap, nesta cidade de Valinhos, 
estado de São Paulo.

A convocação instalar-se á assembléia para deliberar as seguintes ordens do dia;

1. Eleição e Posse da Diretoria Executiva.
2. Eleger os membros para o Conselho Fiscal.
3. Aprovação de Contas do Conselho.

Valinhos/SP 23 de Outubro de 2024

Arildo Antonio Breciani
Presidenteda LVFS

Edital de Convocação

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

 COOPERATIVA HABITACIONAL CAMPINAS  -   CHC
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

A COOPERATIVA HABITACIONAL CAMPINAS 1ª SEÇÃO CONVOCA OS SENHORES 
COOPERADOS  A SE REUNIREM EM ASSEMLEIA ORDINARIA A REALIZAR-SE NO DIA 21 DE 
NOVEMBRO DE 2024 AS 18H30 EM PRIMEIRA CONVOCAÇÃO COM  PRESENÇA MINIMA DE 
2/3 DOS COOPERADOS OU AS 19H00 EM  2ª CONVOCAÇÃO  COM  OS  PRESENTES  NO  
CENTRO  COMUNITARIO SITUADO  A  AV.   CAMPOS SALLES,    Nº  43   VALINHOS /SP ,   PARA   
DELIBERAREM   SOBRE   A SEGUINTE PAUTA: :

a) APRESENTAÇÃO E APROVAÇÃO DAS CONTAS DO EXERCICIO FINDO; 
b) ELEIÇÃO DA DIRETORIA E DO CONSELHO FISCAL PARA O BIENIO 2024/2025; 
c) PLANEJAMENTO PARA A COBRANÇA FR COOPERADOS INADIPLENTES; 
d) PLANEJAMENTO ORÇAMENTÁRIO PARA FINS DE ENCERRAMENTO DA COOPERATIVA; 
e) OUTROS ASSUNTOS PERTINENTES.

VALINHOS, 26 DE OUTUBRO DE 2024. 
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Neste sábado, dia 26, aconte-
ce a 3ª edição da Corrida “Gosto-
suras ou Travessuras”, promovi-
da pela Associação Comercial e 
Industrial de Valinhos (ACIV). O 
evento acontece das 9h ao meio-
-dia, com concentração na sede 
da ACIV, na Rua 21 de Dezembro, 
90. A proposta é unir a celebra-
ção do Halloween com ativida-
des ao ar livre para as crianças, 
que são incentivadas a compare-
cer fantasiadas e acompanhadas 
por um responsável, promovendo 
um clima festivo e criativo. Du-
rante o percurso, as crianças visi-
tam lojas identificadas com ade-
sivos temáticos. 

A corrida já se tornou uma tra-
dição na cidade, atraindo famí-
lias para um dia de diversão em 
clima de Halloween. Os primei-
ros 500 inscritos poderão reti-
rar seus kits a partir das 8h30, 
contendo uma sacola personali-
zada e um mapa com o trajeto e 
os pontos de distribuição de do-
ces. O percurso inclui as princi-
pais ruas do centro comercial, co-
mo as ruas 21 de Dezembro, 7 de 
Setembro, 13 de Maio e a Aveni-

Corrida promete diversão 
e incentivo ao centro 
comercial de Valinhos
Redação

“GOSTOSURAS OU TRAVESSURAS”

Missa em Ação de Graças

SERVIÇO
Tábata Lemonte canta Marisa Monte
Dia e hora: 04/10, às 20h no Teatro 
Darci Rossi em Valinhos (SP)
Ingressos gratuitos, adquira agora: 
https://www.sympla.com.br/
tabata-lemonte-canta-marisa-
monte__2530709
@tabatalemonte
www.youtube.com/@tabatalemonte

Edição do castramóvel conta com 
vagas disponíveis para gatos 

DA REDAÇÃO O Departamento de 
Proteção e Bem-Estar Animal 
(DEPBEA), informa que a nova 
edição do mutirão gratuito de 
castração de pets, que havia sido 
agendado para outubro e adia-
do, está definitivamente pro-
gramada para os dias 9 e 10 de 
novembro, no Parque Municipal 
de Feiras e Exposições “Monse-
nhor Bruno Nardini” (Parque da 
Festa do Figo). Ao todo, foram 
disponibilizadas 360 vagas, a 
maioria já preenchida por tu-
tores da lista de espera. Restam 
60 vagas especificamente para 
a castração de felinos (fêmeas 
e machos).

Somente serão atendidos os 
pets já inscritos previamente. 

Para agendar a castração dos 
seus gatinhos, os tutores devem 
se inscrever pelo WhatsApp do 
DEPBEA, através dos números 
(19) 97167-7283 e 3829-2197. 

Na inscrição, o tutor precisará 
enviar um documento com foto 
e uma imagem do seu cartão iCi-
dadão, que é o passaporte mu-
nicipal obrigatório para acesso 
aos serviços públicos na cidade

Todas as orientações pré-ci-
rúrgicas serão enviadas aos tu-
tores via WhatsApp. Além da 
cirurgia de castração gratuita, 
todos os animais castrados pe-
lo programa recebem um chip 
de identificação e a medicação 
para o tratamento pós-cirúrgi-
co, sem custos.

da dos Esportes, todas sinaliza-
das para garantir a segurança dos 
participantes.

O evento é gratuito, mas é ne-
cessário inscrever-se antecipada-
mente no site da ACIV ou direta-
mente no local, sujeito à dispo-
nibilidade. Para garantir a segu-
rança de todos, as crianças de-
vem estar sempre acompanha-

das por um responsável e seguir 
as regras de trânsito. Existem mo-
nitores, equipes de primeiros so-
corros e água disponível ao lon-
go do trajeto. Após a corrida, as 
lojas do centro estarão abertas 
com promoções especiais para 
os participantes. Mais informa-
ções podem ser obtidas pelo te-
lefone (19) 3871-1143.

Mutirão gratuito de castração será nos dias 9 e 10 de 
novembro; tutores devem possuir cartão iCidadão 
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